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Édito du Maire
Madame, Monsieur,
2020. Déjà 20 ans pour ce nouveau siècle et ce
nouveau millénaire… et l’âge adulte pour les
bébés de l’an 2000 !
2000. Souvenons-nous… Fièrement sur ses enve-
loppes officielles notre Commune communi-
quait  :  «  NAUCELLES, 2000 habitants pour l’an
2000 ! ».
Cette perspective emplie d’espoir attendra et
trouvera finalement confirmation en février 2018,
date du dernier recensement avec 2052 résidents
dénombrés.
Quel enseignement tirer de cette évolution ?
En regard des nombreuses constructions de ces
15 à 20 dernières années, la population s’est
maintenue en progressant légèrement.
Aurions-nous atteint notre âge adulte et terminé,
nous aussi, notre croissance comme les bébés de
l’an 2000 ?
Parfois, je m’interroge…
1000 logements désormais présents, mais un taux
moyen d’occupation de ceux-ci se rapprochant de
2.1, contre 3.8 dans les années 1960 à 1970, l’ex-
plication est là… Des fratries moins nombreuses
et le pourcentage d’entre nous vivant seul à leur
domicile en constante augmentation.
Dans le cadre du nouveau Plan Local d’Urbanisme
intercommunal et de l’Habitat, proposer pour NAU-
CELLES des projets de lotissements dans quatre
Opérations d’Aménagement Programmées reste
une nécessité, car la recherche de la stabilité démo-
graphique pour nous-mêmes, mais aussi pour 
notre Intercommunalité et notre Département est
l’objectif.
L’année écoulée, avec une trentaine de permis de
construire instruits est significative : pourquoi un
tel succès ?
D’abord parce que l’offre foncière, sous diverses
formes, est présente, abordable et de qualité.
Ensuite parce que NAUCELLES, bien que voisine
d’AURILLAC, est attractive de par ses services et
équipements, patiemment créés, développés et
favorisés par les équipes municipales successives.
Enfin parce que, sur la dernière période, l’offre
s’est accrue par la mise sur le marché de terrains
jusqu’alors retenus par leurs propriétaires.
Au total et sous l'arbitrage du nouveau document
d'urbanisme, il est donc probable que le nombre
de logements augmentera d’une centaine à
échelle de dix à douze ans, sans pour cela que le
nombre des habitants s’accroisse de manière
considérable. 

De cette hypothèse, il peut donc être déduit que
les équipements dont la commune dispose actuel-
lement sont plutôt à considérer comme suffisants
au regard de l’évolution prévisible de sa popula-
tion, y compris scolaire.
Cela, me semble-t-il, doit être pris en compte 
avec lucidité et fondateur de nos réflexions pour
l’avenir.
2020 et les suivantes seront aussi et par nécessité
des années d’adaptation, à l’issue des réformes
qui sont à l’œuvre tant au plan des dotations, de la
fiscalité et des compétences dévolues aux
diverses collectivités territoriales.
La Commune, parfois un peu vite oubliée par cer-
tains, a su récemment rappeler toute sa place
dans la résolution de la crise des « Gilets jaunes »
en mobilisant les Conseils municipaux et les
Maires pour la tenue du « Grand débat ».
La Commune, c'est maintenant un fait entendu,
sera préservée comme instance décisionnelle la
plus proche du citoyen car les français y tiennent !
L’Intercommunalité sera son prolongement et
c’est heureux, dans la gestion des domaines de
notre quotidien.
Si la Commune est ainsi plébiscitée, c'est parce
qu'elle est finalement plus une manière de vivre
ensemble qu'un échelon administratif et de ges-
tion.
Pour l'animer des femmes et des hommes sont
indispensables.
En ce mois de mars 2020, les dimanches 15 et 22,
vous devrez leur accorder vos suffrages lors des
élections municipales.
Mobilisez-vous pour cela ! Plus votre participation
sera grande, plus leur mandat sera clair...
En 2020, nombreuses sont donc les évolutions qui
se profilent, à tout cela il faut s’apprêter sans
crainte en capitalisant sur notre existant, c'est-à-
dire notre bien en commun qui nous singularise et
que parfois certains nous envient…
Alors oui, en 2020, sachons mieux encore vivre
ensemble et profiter, peut-être en premier, de
l’environnement naturel qui est le nôtre, et ensuite
évidemment de nos nombreux équipements, 
services et commerces, les uns et les autres, 
je le répète, patiemment acquis, développés et
favorisés ! 
A cela, je vous invite le plus sereinement possible,
très belle et très heureuse année 2020 à toutes et
à tous !

Christian POULHÈS
Maire de NAUCELLES



        
NUMÉROS UTILES

Jean-Marc AUBERT
SPÉCIALISTE LAUZES ET ARDOISES

Tél. 04 71 48 89 78
Port. 06 32 57 66 28

COUVERTURE
ZINGUERIE
DÉMOUSSAGE
RAMONAGE

N°3
BESSE

15130 YTRAC

Mairie Tél. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .04 71 47 21 03 
Fax.  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .04 71 47 29 90
Email : mairie-naucelles@orange.fr  /  Site : www.naucelles.fr

Groupe Scolaire Primaire :  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .04 71 63 00 35

Maternelle  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .04 71 63 00 37

Cantine  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .04 71 63 00 36

Buron  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .04 71 47 29 55

Structure Multi Accueil . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .04 71 47 29 80

Email : lespitious.naucelles@orange.fr

Médiathèque / Ludothèque  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .04 71 63 00 28
Email : bibliotheque.naucelles@wanadoo.fr

CLIC (Espace du retraité)  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .04 71 62 88 95

Centre Social de la Vallée de l’Authre  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .04 71 47 24 10

Email : centre.social.vallee.authre@wanadoo.fr  /  Site : www.csiva.fr

La Poste  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .04 71 63 00 30

Trésorerie Aurillac Banlieue  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 04 71 64 27 42

Communauté d’Agglomération du Bassin d’Aurillac  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .04 71 46 86 30

Eau . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .04 71 46 48 50

Urgence eau et assainissement . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .04 71 46 48 60
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PERMANENCE DES ELUS

Christian POULHÈS : samedis matin sur RDV

Christian GASTON
Christine TOUZY
Jacques MURATET
Céline ARSAC
Jacky MARGE
Evelyne LADRAS et Michel ARRESTIER } sur RDV

COIFFURE JoëlleCOIFFURE Joëlle
Homme - Femme

Enfant
2, rue de la Sumène - Rond-Point de Naucelles

15250 NAUCELLES
Tél. 04 71 47 26 46
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URGENCE
Pompiers 18
Gendarmerie Nationale 17
SAMU 15

PERSONNEL COMMUNAL
Mairie : Y. Duval, A. Hospital, N. Laveissière.

Atelier : A. Gibert, C. Mortessagne, 
T. Lassudrie (départ le 31/12/19), 
B. Tedo, S. Zaham

Restaurant scolaire : S. Chapuis, A.Delpuech.

T.A.P. et Garderie : L. Lassalle, A. Delpuech,
C. Espalieu, F. Orlhac.

Ecole maternelle : C. Espalieu, A. Vigneron, 
A. Laveissière, M. Marmitte.

Halte garderie : H. Bertrand, M. Dufour, 
M. Tirabi,  J. Guasch (départ le 31/12/19), 
M. Blondeau (arrivée le 01/01/20).

Bibliothèque : C. Equille

Mise à disposition Centre Social de la Vallée
de l’Authre : C. Pradel-Lugol.

Ménage : A-M Casse, F. Orlhac.

Départ à la retraite : E. Courtine 
et R-M Laborie en 2019.

FONCTIONNEMENT 
DES SERVICES / TARIFS
Tél. 04.71.47.21.03
mairie-naucelles@orange.fr

Mairie : du lundi au vendredi de 9 h à 12 h et de
14 h à 17 h. (Urgence jeudi après-midi)

Cantine scolaire : lundi, mardi, jeudi et vendredi.

3,14 €.

Inscription auprès des maîtres.

Structure Multi Accueil “Les Pitious” :

• Accueil en journée - Du lundi au vendredi de 
7 h 45 à 18 h 15 du 1er septembre au 31 juillet.

• Accueil régulier ou occasionnel à l’heure, les
matins :

Du lundi au vendredi de 7 h 45 à 12 h 15.

Tarifs : en fonction du dernier avis d’imposition.

TAP : Pour les enfants inscrits de 15 h 45 à 
17 h 15 les mardis et jeudis.

MÉDIATHÈQUE DE NAUCELLES
Tél. 04.71.63.00.28
bibliotheque.naucelles@wanadoo.fr

Lundi : 14 h à 17 h

Mardi : 9 h à 12 h et 14 h à 17 h

Mercredi : 14 h à 18 h

Vendredi : 9 h à 12 h et 14 h à 18 h.

GARDERIE SCOLAIRE
• La demi-heure : de 0,375 à 1,00 €, 

selon le quotient familial,

• Le matin de 7 h 30 à 8 h 20 : payante.
• Le midi : de 11 h 30 à 12 h : payante.

• Le mercredi : de 11 h 30 à 12 h 30 : payante.

• Le soir : payante.

De 15 h 45 h à 17 h 15 : récréation et garderie

pour les enfants qui ne vont pas aux T.A.P.

De 17 h 15 à 19 h : goûter et garderie.

REMERCIEMENTS
Ce bulletin annuel est tiré à 1200 exemplaires. Les frais d’impression du bulletin municipal sont couverts en partie par les 
participations financières des commerçants, artisans, industriels annonceurs. Nous les remercions bien chaleureusement. 
Tous ceux qui sont intéressés peuvent s’adresser à Céline ARSAC, responsable de la publication au 04.71.47.21.03.



    

7

DÉCISIONS DU CONSEIL MUNICIPAL 2019
Au cours de l’année 2019, le Conseil municipal s’est
réuni 7 fois. Les délibérations peuvent être consultées
en Mairie ou sur le site internet www.naucelles.fr 

Séance du 19 Février
• 2019-01 – Motion de soutien à la création d’un 9e poste

d’enseignant à l’école

• 2019-02 – Approbation du Compte administratif du
Budget principal 2018

• 2019-03 – Approbation du Compte administratif du
Budget annexe Structure Multi-Accueil «  Les
PITIOUS » 2018

• 2019-04 – Approbation du Compte administratif du
Budget annexe Centre Social de la Vallée de l’Authre
2018 

• 2019-05 – Approbation du Compte de gestion du
Budget principal établi par M. le Receveur

• 2019-06 – Approbation du Compte de gestion du
Budget annexe de la Structure Multi-Accueil «  Les
PITIOUS » établi par M. le Receveur

• 2019-07 - Approbation du Compte de gestion du Budget
annexe du Centre Social de la Vallée de l’Authre établi
par M. le Receveur

• 2019-08 - Affectation du résultat de fonctionnement de
l’exercice 2018 pour le Budget principal

• 2019-09 - Affectation du résultat de fonctionnement de
l’exercice 2018 pour le Budget annexe de la Structure
Multi-Accueil « Les PITIOUS»

• 2019-10 - Affectation du résultat de fonctionnement de
l’exercice 2018 pour le Budget annexe du Centre Social
de la Vallée de l’Authre

• 2019-11 - Demande de subvention au titre du Fonds
Cantal Solidaire 2019  

• 2019-12 - Demande de subvention au titre du Fonds
Cantal Solidaire 2020

• 2019-13 - Transition énergétique. Demande de subven-
tion au titre du contrat ruralité : Isolation du bâtiment
de la maternelle par l’extérieur

• 2019-14 - Contrat d’un agent en CUI : renouvellement
du poste

• 2019-15 - Convention de mise à disposition des locaux
administratifs du Centre Social de la Vallée de l’Authre

• 2019-16 - ALIM BT Route du Claux - Affaire 64 140 250
ER

• 2019-17 - PLUiH: Avis de la Commune de NAUCELLES,
P.P.A

• 2019-18 - RLPi: Avis de la Commune de NAUCELLES,
P.P.A

• 2019-19 - Fixation du prix de vente du terrain à
LACAMP 

• 2019-20 - Demande de subvention au titre de l’opéra-
tion Bourg-Centre 2019-2021

• 2019-21 - Demande de subvention au titre du Fonds
Cantal Solidaire 2021 (en attente de devis)

Séance du 12 mars 2019

• 2019-22 - Demande de subvention au titre du Fonds
Cantal Solidaire 2021 (annule et remplace 2019 – 021

• 2019-23 - Demande de subvention à la région au titre
de l’opération Bourg-Centre 2019-2021

• 2019-24 - Création d’une salle à l’usage des séniors en
lien avec les projets portés par le Centre social de  la
Vallée de l’Authre-Demande de financement LEADER

• 2019-25 - Admissions en non-valeur 2019: Budget
communal

• 2019-26 - Admissions en non-valeur 2019: Budget
annexe Structure Multi-Accueil  Les Pitious

• 2019-27 - Protection sociale des agents
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DÉCISIONS DU CONSEIL MUNICIPAL 2019 (suite)

• 2019-28 - Marché à bon de commande pour les travaux
de voirie 2019-2022 : autorisation de consultation

• 2019-29 - Approbation avenant n° 1 au marché – Lot
n°1  Charpente de l’Eglise

• 2019-30 - Décision d’achat de parcelle au Bourg

• 2019-31 - Décision d’achat de parcelle à Veyrières

• 2019-32 - Zone d’activité des 4 Chemins – Reprise de
Voirie/Espaces verts et incorporation au domaine
public communal

Séance du 2 avril 2019
• 2019-33 – Convention de partenariat avec le Centre

Intercommunal Social de la Vallée de l’Authre 

• 2019-34 – Délibération fixant les modalités de mise en
œuvre du compte épargne temps.

• 2019-35 – Subventions de fonctionnement et participa-
tions 2019.

• 2019-36 – Vote du Budget Annexe « Centre Social de la
Vallée de l’Authre » 2019 

• 2019-37 – Vote du Budget Annexe « Structure Multi-
Accueil Les Pitious » 2019 

• 2019-38 – Vote des taux d’imposition 2019

• 2019-39 - Vote du Budget Primitif 2019

• 2019-40 – Emprunt 2019 : résultat de la consultation

• 2019-41 – Eclairage supplémentaire au parking du
cimetière neuf – Affaire 64 140 252 EP.

Séance du 4 Juin 2019
• 2019-42 – Ligne de crédit de trésorerie 2019

• 2019-43  – Fixation du nombre et de la répartition des
sièges du Conseil Communautaire de la Communauté
d’Agglomération du Bassin d’Aurillac

• 2019-44– Appel à projet au titre des Amendes de Police
2019

• 2019-45 – Subvention exceptionnelle à l’association
Hand-Ball NRJ Club de Naucelles

• 2019-46 – Bâtiments : création d'un poste en CDD pour
remplacement d’un agent 

• 2019-47 – Mutualisation des animations dans le cadre
des TAP. Poste de coordination du Centre Social de la
Vallée de l’Authre 2019

• 2019-48 – Résultat de l’appel d’offre (salle séniors :
choix des entreprises)

• 2019-49 – Zone d’activité des 4 Chemins – Reprise de
Voirie/Espaces verts et incorporation au domaine
public communal (annule et remplace 2019-032)

• 2019-50 – Décision d’achat de parcelle au Bourg à M. et
Mme MANIA 

Séance du 1er Août 2019
• 2019-53 – Motion contre le démantèlement des

Services Publics en milieu rural 

• 2019-54 – Modernisation du recouvrement des produits
des services : mise en place du prélèvement automa-
tique et du titre payable par Internet (TIPI)

• 2019-55 – Création d’emploi non titulaire en CDI à la
médiathèque

• 2019-56 – Service Technique  : création d'un poste en
CDD renouvelable pour augmentation de l'activité

• 2019-57 – Entretien ménager des bâtiments : création
d'un poste en CDD renouvelable pour augmentation de
l'activité

• 2019-58 – Signature de la convention pour la prime de
CEE (Certificat Economie Energie)

• 2019-59– Achat de la Licence 4 à Mme COUDERT  :
accord de principe 

• 2019-60 - Délibération relative à la protection sociale
des agents – risque prévoyance

• 2019-61 - Résultat de l’appel d’offres Marché à Bon de
Commande Voirie 2019-2022

• 2019-62 - Résultat de l’appel d’offres du marché créa-
tion des voies douces

• 2019-63 - Résultat de l’appel d’offres du marché du city
stade

• 2019-64 - Suite aménagement BT Cité de Lardennes
Affaire 64 140 253 EP

• 2019-65 - Enfouissement du réseau téléphonique Cité
de Lardennes  Affaire 64 140 253 TA

• 2019-66 - EP accidenté Lot Edouard Serre Affaire 64
140 256 EP

• 2019-67 - Enfouissement du réseau téléphonique che-
min du Claux Affaire 64 140 250 TA

• 2019-68 - Signalétiques au bourg et aux Quatre
Chemins : choix de l’entreprise

• 2019-69 - Appellation et numérotation des rues du
lotissement Antoine de St Exupéry

Séance du 1er octobre 2019
• 2019-70 – Résultat de l’appel d’offres Marché « rénova-

tion thermique de l’école maternelle »

• 2019-71 – Affaire 64 140 253 ER Aménagement BT Cité
de Lardennes

• 2019-72 – Demande de subvention dans le cadre du
Contrat Ambition Région pour les voies douces

• 2019-73 – Demande de subvention au titre de la DETR
2019 pour « l’isolation thermique de l’école maternelle »

• 2019-74 – Décision modificative n°1 Budget Principal 
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• 2019-75 – Durées d'amortissement

• 2019-76 – Création de deux postes statutaires 

• 2019-77 – Entretien ménager des bâtiments : création
d'un poste en CDD renouvelable pour augmentation de
l'activité

• 2019-78 – mise à jour des statuts de la CABA

• 2019-79 – Avis sur le Plan Partenarial de Gestion de La
Demande de Logement Social et d’Information des
Demandeurs (PPGDLSID)

• 2019-80 – Décision d’achat de parcelle au Bourg à M. et
Mme Mania suite au bornage

• 2019-81 – Classement des voies communales : mise à
jour du linéaire (annule et remplace 2008 – 096):

Séance du 3 Décembre 2019
• 2019-82 – Modification des statuts du Syndicat

Départemental d’Electrification

• 2019-83 – Approbation avenant n° 1 au marché de l’iso-
lation thermique de l’école maternelle

• 2019-84 – Délibération portant sur la convention de
coordination et de mutualisation pour la gestion de la

compétence « eaux pluviales urbaines » entre la CABA
et la commune de NAUCELLES

• 2019-85 – Délibération autorisant le maire à engager,
liquider et mandater les dépenses d’investissement

• 2019-86 – Décision modificative n°1 Budget annexe
Centre Intercommunal Social de la Vallée de l’Authre

• 2019-87 – Décision modificative n°2 Budget Principal 

• 2019-88 – Indemnités des fonctions d’élus

• 2019-89 – Décision portant institution d’une régie de
recette

• 2019-90 – Subvention exceptionnelle à l’association AS
Naucelles

• 2019-91 – Subvention exceptionnelle à l’association
DANCE AND CO

• 2019-92 – Mise à disposition de locaux communaux aux
candidats aux élections municipales

• 2019-93 – Achat de la Licence IV à Mme COUDERT 

• 2019-94 – Appellation et numérotation des rues des
lotissements MALBEC, TOUBERT et BROUSSE 

• 2019-95 – Intégration de la voie douce vers Reilhac
dans le domaine Public
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2019 BUDGET COMMUNAL : 3 331 532 €

DEPENSES

SECTION DE FONCTIONNEMENT : 1 519 702 €

RECETTES

011 Charges à caractère général  . . . . . . . . 354 944 €

012 Salaires et cotisations . . . . . . . . . . . . . . 552 500 €

65 Autres charges de gestion  . . . . . . . . . . . 158 218 €

66 Charges financières  . . . . . . . . . . . . . . . . . 58 700 €

67 Charges exceptionnelles  . . . . . . . . . . . . . . . . 200 €

022 Dépenses imprévues . . . . . . . . . . . . . . . . . 6 776 €

042 Dotations aux amortissements  . . . . . . . 18 364 €

Sous-Total  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .1 149 702 €

Autofinancement brut . . . . . . . . . . . . . . . . . 370 000 €

Total  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 1 519 702 €

013 Atténuation de charges . . . . . . . . . . . . . . . 2 000 €

70 Ventes de Produits-Prestations services  . . . 72 130 €

72 Productions immobilisées  . . . . . . . . . . . . 37 000 €

73 Impôts et taxes  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 817 768 €

74 Dotations-Subventions-Participations  . . 401 469 €

75 Autres produits gestion courante  . . . . . . 41 030 €

76 Produits financiers  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 130 €

77 Produits exceptionnels  . . . . . . . . . . . . . . . 139,31 €

002 Excédent antérieur reporté  . . . . . . 148 035,69 €

Total  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 1 519 702 €

BUDGET 
COMMUNAL 2019

LE COMPTE ADMINISTRATIF 2018
Le compte administratif 2018 a été approuvé lors de la séance du 19 février 2019. Le Conseil Municipal a
statué sur l’affectation du résultat avec un excédent de fonctionnement de 340 916.72 € et a décidé
d’affecter le résultat de fonctionnement comme suit :

Résultat
Fonctionnement Excédent 340 916,72 A

exercice 2018 Investissement Déficit - 192 881,03 B

Résultat global Excédent 148 035,69 C = A + B

Fonctionnement Investissement Total des 2 sections
BUDGET PRINCIPAL 1 519 702 1 545 030 3 064 732
Budget annexe structure multi accueil 176 050 25 636 201 686
Budget annexe de participation centre social 54 000 54 000
Budget annexe CCAS 11 114 11 114
TOTAL 1 760 866 1 570 666 3 331 532

En séance du 19 février 2019, le conseil municipal a aussi approuvé l’affectation du résultat
concernant les comptes administratifs des budgets annexes :
� Structure multi-accueil : Résultat global : 31 762,68 €
� Budget annexe de mise à disposition du CISVA: 1,64 €



    

Crédits scolaires pour 176 élèves …………………………… 8 570 €
Syndicat départemental Energie du Cantal ………………… 116 €
Cantal ingénierie et territoire (marché public) ………… 1 000 €
C.A.U.E …………………………………………………………………… 360 €
(conseil d'architecture d'urbanisme et d'environnement)
AGEDI (agence de gestion et développement informatique) …600 €
Dérogation scolaire ville Aurillac ……………………………… 3 000 €
Adhésion à la Fondation du patrimoine ……………………… 200 €

AMF 15 (association des maires de France) …………………… 893 €
ANEM (association nationale des élus de la montagne) ……… 369 €
AFPCA formation professionnelle ……………………………… 180 €
Participation aux frais de fonctionnement du C.O.S.……… 900 €
C.L.I.C …………………………………………………………………… 1 400 €
Subventions aux associations ………………………………… 18 000 €
Centre social Vallée de l'Authre …………………………… 48 790 €
C.C.A.S…………………………………………………………………… 8 600 €

LES PARTICIPATIONS ET SUBVENTIONS : 92 978 €

Les dotations

LA FISCALITÉ
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BUDGET COMMUNAL 2019 (suite)

Dotations CA2013 CA2014 CA 2015 CA 2016 CA 2017 CA 2018 BP 2019

Fonds péréquation FPIC 15 487 22 934 30 917 37 189 34 906 34 976 34 976

Dotation globale forfaitaire DGF 249 447 237 188 211 128 184 714 173 373 175 177 175 177

Dotation solidarité rurale + bourg centre 108 770 110 152 119 394 125 946 135 182 140 417 140 417

Fond national de péréquation 44 404 42 705 42 822 33 669 32 131 32 860 32 860

418 108 412 979 404 261 381 518 375 592 383 430 383 430

Taux des contributions directes des 5 dernières années

Taux des contributions 2015 à 2019 inchangés

Année Taxe d'habitation Taxe foncière bâti Taxe foncière
non bâti

2014 15.22% 20.92% 81.18%

2015 15.37% 21.13% 81.99%

2016 15.37% 21.13% 81.99%

2017 15.37% 21.13% 81.99%

2018 15.37% 21.13% 81.99%

2019 15.37% 21.13% 81.99%

Réactualisation de l’information du bulletin 2016, concernant l’évolution des dotations perçues :

AUTRES RECETTES DE FONCTIONNEMENT

Les produits de la fiscalité directe locale se sont élevés à plus de 27 ke en 2019. Cette augmentation est attachée d’une part à
l’actualisation de la loi des finances qui accroit pour 2,20 points, et d’autre part, à une progression globale de nos bases phy-
siques de 4,92 % pour la taxe d’habitation, de 2,83 % pour le foncier, en lien avec les nouvelles constructions.
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BUDGET COMMUNAL 2019 (suite)

SECTION D’INVESTISSEMENT : 1 545 030 €

Déficit d'investissement reporté 252 647
Reste à réaliser N-1 **voir détail tableau ci-dessous 265 666
Capital des emprunts 275 351
Frais d'études et caution-indu TLE 1 858
Régie 37 000
Programme 2019 **voir détail tableau ci-dessous 712 508

Reste à réaliser** Enveloppe 2019** TOTAL 2019
Bâtiments divers 30 379 30 379
Mairie et Médiathèque 4 000 4 500 8 500
Ecole isolation maternelle 734 148 000 148 734
Salle sénior 62 465 77 500 139 965 
City stade 76 600 76 600
Eglise toiture 59 044 25 000 84 044 
Voies douces 188 000 188 000
C.O.S.V.A 5 000 5 000
Voirie, signalétiques, Place commerciale 3 000 135 000 138 000 
Salle culturelle 3 100 3 100
Réserves foncières 7 456 10 000 17 456 
Matériel 57 000 35 866 92 866 
Cimetière 837 837
C.S.I.V.A. 44 409 - 27 137 17 272
Etudes CAUE et hydraulique 12 000 12 000
Eclairage public 11 621 3 800 15 421
TOTAL Dépenses d’investissement 265 666 712 508 978 174

En 2019 le prélèvement sur les recettes de fonctionnement
vers la section d’investissement est de 370 000 €

Le capital des emprunts :
Capital de la dette 203 351 €
Capital sur court terme (financement du montant de la TVA des locaux du centre social), remboursable en
2019 est de 72 000 €

DÉPENSES D'INVESTISSEMENT 2019

RECETTES D'INVESTISSEMENT 2019

Autofinancement prévisionnel 2019 370 000
Report autofinancement N-1 192 881
Reste à réaliser N-1 moins annulation court terme TVA Eglise 325 432
Ecritures d'amortissement 18 364
Dépôt cautionnement 1 299
Recettes sur Investissement 2019 437 054
Emprunt programme 2019 200 000

Enveloppe allouée au budget par opération sur le programme 2019 en investissement, 
montant en TTC
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Christine TOUZY,
Adjointe chargée des finances

STRUCTURE MULTI-ACCUEIL BUDGET 2019

DEPENSES DE FONCTIONNEMENT BP 19

011 Charges à caractère général 17 400 €

60 Achats et variation des stocks 8 700 €

61 Services extérieurs 7 250 €

62 Autres services extérieurs 1 450 €

012 Salaires et cotisations 156 000 €

65 - Autres charges gestion courantes 150 €

Virement vers la section d’investissement 2 500 €

TOTAL 176 050 €

RECETTES DE FONCTIONNEMENT BP 19

70 Ventes de produits-Prestations services 39 000 €

74 Participations 105 216€

75 Autres produits gestion courante 71 €

002 Excédent antérieur 31 763 €

TOTAL 176 050€

DEPENSES D’INVESTISSEMENT BP 19
Programme 2019 25 636 €

TOTAL 25 636 €

RECETTES D’INVESTISSEMENT BP 19

001- Excédent reporté 3 617 €

1068 Report auto financement 2018 7 019 €

1326 Subvention CAF 12 500 €

021 Virement auto financement 2019 2 500 €

TOTAL 25 636 €

31 Route Impériale
15250 NAUCELLES

BUDGET COMMUNAL 2019 (suite)

LES PRINCIPALES RECETTES D’INVESTISSEMENT
FCTVA et Taxe d’aménagement  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .135 000 €
EUROPE : LEADER, Salle sénior . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .84 880 €
ETAT

DSIL contrat de ruralité, Ecole  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .42 185 €
DETR, voies douces . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .37 900 €
DETR, COSVA . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .3 816 €
DETR, toiture église  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .27 719 €

REGION
Patrimoine Eglise  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .20 000 €
City stade  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .16 036 €
Programme CAR, voies douces . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .30 000 €
FONDATION DU PATRIMOINE  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .14 000 €
SAUVEGARDE DE L’ART FRANÇAIS  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .8 000 €

LE DEPARTEMENT
Fond Cantal Solidaire, City Stade . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .15 000 €
Cantal innovation, Voies douces  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .43 908 €
Fonds Cantal Solidarité Eglise  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .15 000 €

Amendes de Police  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .6 966 €
Commune de Reilhac, fond de concours, voies douces  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .10 000 €
Emprunt 2019 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .200 000 €
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TRAVAUX EN REGIE 
(Réalisés par les agents des services techniques pour
un montant valorisé en recette de fonctionnement de
30 000 €)

• Réalisation et pose d’une rampe pour accès piéton à
proximité du rond-point.

• Drains et allée au Cimetière neuf.
• Sécurisation du passage piéton sur le parking de l’école.
• Busage de fossé au Chemin de la rivière.
• Mise en place de panneaux dans les nouveaux

lotissements.
• Réfection totale du terrain de pétanque à Beauséjour

ainsi que l’aire de jeux pour enfants.

• Remplacement de bancs vétustes et pose de divers
autres mobiliers urbains.

• Création de rangements au gymnase et à la cantine.
• Création de miroirs amovibles pour l’activité danse et de

cibles pour le tir à l’arc.

MARCHE A BON DE COMMANDE

• Réfection de la voirie sur le Chemin de Tourtoulou,
Chemin de la Croix de Varet, Route de Vaureilles,
Chemin de Chantegrenouille, Chemin des Vernières.

• Réfection du marquage horizontal  ; stationnements,
passages piétons, stop des Quatre chemins…

TRAVAUX HORS MARCHE BON DE COMMANDE 

• Réfection de la toiture de l’église (achèvement des tra-
vaux)

• Travaux d’extension des réseaux Chemin du Claux
• Isolation de l’Ecole maternelle par l’extérieur.                                                                                                         
• Réalisation du City stade à la Montagne du Claux
• Rénovation du local pétanque et construction de la

Salle séniors.
• Créations de Voies douces (chemins piétonniers) entre

Naucelles et Reilhac ainsi qu’entre  Naucelles et  les
Quatre chemins.

• Réalisation et pose d’une signalétique complète des
commerces et services

Montant des différentes opérations réalisées ou en
cours hors honoraires

TRAVAUX 2019

Programmes 2019 Montant € HT
Voirie (marché à bon de commande) 69 000 €

Toiture Eglise 91 412 €

Extension réseaux Chemin du Claux 54 695 €

Isolation Ecole maternelle 92 979 €

City stade 63 037 €

Salle Séniors 98 157 €

Voies douces 151 601 €

Signalétique 21 047 €

Total 642 228 €

Chaque opération bénéficie de son plan de financement
et de ses aides diverses.
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TRATRAVVAUX PUBLICS • CANALISAAUX PUBLICS • CANALISATIONSTIONS
LOCALOCATIONS • TRANSPORTIONS • TRANSPORTSTS

Z.A. les 4 Chemins 15250 NAUCELLES
Tél. 04 71 43 25 26 - Fax : 04 71 43 25 43

Christophe COSTES 06 07 46 33 87

Voyagez en toute liberté
Ligne régulière

Renseignements 04 71 48 53 00

Plus pratique et mieux adaptée

- Ligne A Naucelles : Ligne régulière qui fonctionne
           du lundi au vendredi scolaire

- Ligne AL : (Samedi et périodes vacances)

Pour faciliter tous vos déplacements, cette ligne fonctionne en service régulier entre Naucelles et 
Marmanhac avec des horaires mieux adaptés (Plus besoin de réserver votre transport).

TRATRAVVAUX PUBLICS • CANALISAAUX PUBLICS • CANALISATIONSTIONS
LOCALOCATIONS • TRANSPORTIONS • TRANSPORTSTS

Z.A. les 4 Chemins 15250 NAUCELLES
Tél. 04 71 43 25 26 - Fax : 04 71 43 25 43

Christophe COSTES 06 07 46 33 87

A quoi s’ajoute la réalisation par Orange du réseau de
la Fibre Optique.

Jacky MARGE,
Adjoint en charge des travaux
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LE PLUi-H EST ADOPTÉ… 

Des règles communes définies ensemble, désormais
adoptées...
Lancée en 2016 par la CABA, l’élaboration du PLUi-H
(Plan Local d’Urbanisme intercommunal valant
Programme Local de l’Habitat) a reposé sur une large
concertation : d’une part avec les élus et les parte-
naires institutionnels consultés à chaque étape du
projet, et d’autre part avec les habitants, notamment
au travers des registres déposés en mairie et des réu-
nions publiques organisées en différents secteurs. Le
17 décembre 2019, le Conseil Communautaire a
adopté le PLUi-H à l’unanimité ce qui le rend
opérationnel en ce début d’année. Désormais les
demandes pour les projets d’urbanisme seront
instruites au regard du nouveau document.

URBANISME… 

2019, une belle année pour le développement
de la Commune.
L’année 2019 a été marquée par une commer-
cialisation réussie des lotissements et terrains
disponibles : 30 permis délivrés et des autorisa-
tions de lotir accordées à divers propriétaires
pour 15 à 20 lots, également en très bonne voie
de commercialisation.
En parallèle, il est intéressant d’observer les
effets sur la démographie.

ÉCONOMIE - CADRE DE VIE…

En quelques points…
• Fibre optique : déploiement du réseau en cours par

Orange, commercialisation courant 2020. Toutes
informations sur ce point sont consultables sur le
site: reseaux.orange.fr 

• Licence IV : sur proposition de la commission « cadre
de vie », le conseil municipal a décidé d’acquérir la
licence de débits de boissons attachée au Bar de
Lardennes en vue de préserver la possibilité d’une
ré-utilisation future sur la commune.

• Urbanisation à Lardennes : la commission « cadre
de vie » a également examiné l’éventualité de
construction de logements à destination des séniors
ainsi que l’accueil en ce lieu de nouveaux services ou
activités commerciales. La composition ci-dessous
n’ayant à ce stade que valeur de piste de réflexion.

• Illuminations pour les fêtes de fin d’année : Le mar-
ché de Noël s’est tenu le dimanche 1er décembre, la
fréquentation a été bonne. Pour l’occasion les nou-
velles décorations avaient fait leur apparition.

CADRE DE VIE - URBANISME
ENVIRONNEMENT - ÉCONOMIE
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• Signalétique des commerces et services : une
signalétique complète des commerces et ser-
vices présents aux « 4 Chemins » et au Bourg va
être prochainement installée aux endroits stra-
tégiques, elle comprendra également le plan des
rues.

ENVIRONNEMENT… 

Bassins d’eaux pluviales de la Montagne du Claux
Fin 2018, le bureau d'étude IDDRE a été consulté
pour rédiger un dossier de déclaration de vidange
des 2 bassins car il serait souhaitable de réaliser
le curage et l'entretien des 2 plans d’eau. Un levé
bathymétrique a été effectué afin d’estimer le
volume d’eau à vidanger (580 m3 + 520 m3) et le
volume de sédiments à gérer (670 m3 + 980 m3).
Par ailleurs, les sédiments ont été analysés afin de
déterminer leur teneur en ETM (éléments traces
métalliques). Les seuils limites de détection ne
sont pas dépassés pour la plupart des éléments
mis à part le zinc et l’arsenic (zinc : origine proba-
ble due au lessivage des chéneaux et descentes de
gouttières et arsenic : encaissant granitique natu-
rellement riche en cet élément). 
Les eaux ont été également analysées et présen-
tent des résultats en métaux lourds largement
inférieurs aux normes ce qui confirme le rôle
essentiel des bassins dans la filtration des pol-
luants qui s’accumulent dans ceux-ci. 
Les tonnages estimatifs de sédiments séchés
après vidange pour chaque bassin seraient
proches de 600 tonnes pour le bassin amont et 800
tonnes pour le bassin aval.
Selon le bureau d’études, les coûts estimatifs de la
collecte et du transport de ces sédiments avoisi-
neraient 95 000 € HT.

Le bureau d’étude IDDRE travaille actuellement
sur : 
• Les modalités de réalisation des vidanges des

bassins et le devenir des sédiments.
• L’organisation des travaux.
• Sur les mesures de protection de la faune pisci-

cole présente dans les bassins d’orage (pêche de
sauvegarde et transfère des poissons dans le
bassin restant en eau).

• Sur les mesures de protection de l’environne-
ment et des masses d’eau superficielles en aval.

• Sur la rédaction et l’établissement du dossier
réglementaire loi sur l’eau.

De par la loi, la compétence de la gestion des eaux
pluviales urbaines, dont relève ces ouvrages est
transférée à la CABA au 1er janvier 2020. La mise
en œuvre de ces travaux ne devrait donc plus
concerner la commune au-delà de cette date.

Pont amont de Veyrières
En ces temps de risques prégnants de crues, nous
nous sommes emparés de la question du réamé-
nagement du pont de Veyrières. Cet ouvrage est
constitué de 2 buses bétons de dimension insuffi-
santes pour assurer l’écoulement des eaux du
ruisseau de Veyrières lors de crues, eaux qui par
refoulement débordent sur des propriétés privées
situées en amont. Le cabinet IDDRE a travaillé sur

un projet qui prévoit une
modification du profil en
long sur un linéaire
proche de 8 mètres.
Les travaux programmés
en 2020 consisteront à
créer une déviation tem-
poraire pour la réalisation
du chantier, à supprimer
les deux buses en béton
et à remplacer l’ouvrage
hydraulique actuel par le
nouvel ouvrage dimen-
sionné de manière à
assurer le correct écoule-
ment des eaux tout en
maintenant la continuité
écologique.
Les demandes d’aides
pour le financement de
ces travaux ont été faites
auprès de l’Etat et du
Département.

Entrées de buses
selon les débits
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HISTOIRE ET PERSPECTIVES…

1966 les « Quatre chemins » devenaient une ville...

L’année 1966 est porteuse d’un projet
urbanistique aux « Quatre Chemins »
conçu par l’architecte aurillacois Georges
Breuil. Une école apparaît même Côte de
Verniols…
De récentes recherches dans nos archives
nous ont permis de découvrir ce projet qui
est resté sans suite.
Les parcelles concernées ont finalement
été occupées par la zone d’activités.

CADRE DE VIE - URBANISME
ENVIRONNEMENT - ÉCONOMIE

Jacques MURATET,
Adjoint à l’urbanisme à l’environnement et à l’économie

2019 Cantagrel et Lacamp prennent le relais…
Eco hameau de Cantagrel : Cantal habitat procure un logement à 27 familles (10 monoparentales), depuis juillet
2018, 53 nouveaux habitants sont présents dans ces logements (du T2 au T5) dont 23 enfants de 1 an à 20 ans.
Saint Exupéry : Polygône construit 24 logements en accession sociale faisant bénéficier les acquéreurs, selon
conditions de ressources, d’une TVA à 5,5 % et d’une exonération de taxe foncière de 15 ans. La livraison des 11
premiers pavillons est prévue pour 2019 (5) et 2020 (6), les suiivants en 2021.

(sources Cantal Habitat (ex Logisens) et Polygône)

Vue du ciel
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174 enfants ont investi notre groupe scolaire pour la rentrée 2019-2020. Des
enfants en TPS découvriront l'école début janvier. L'effectif est relativement
stable encore cette année.

Des changements au niveau du personnel communal sont intervenus pour
la rentrée. Eliane Courtine a fait valoir ses droits à la retraite, Laurence
Lassalle a pris ses fonctions ainsi qu'Aurélie Vigneron.

Au niveau de l'équipe enseignante nous accueillons Mme Crignier en classe
de CE1

TRAVAUX

Depuis les vacances de toussaint l'école maternelle est en travaux. Le bardage extérieur abimé par le temps datant de
1988 a été remplacé par un bardage plus moderne qui ne nécessite pas d’entretien. L’isolation du bâtiment a été
renforcée par la même occasion.

CONCLUSION

Dès la fin des travaux du bâtiment de la maternelle, qui s’ajoutent à ceux réalisés de 2014 à 2016, notre groupe scolaire
sera aux normes et en parfait état. Le conseil municipal remercie tout le personnel et les enseignants de l'école, les
services techniques, le centre social pour leur implication au bien-être des enfants.

Christian GASTON, 
Adjoint à l'éducation et à la solidarité

COMMISSION ÉDUCATION
ET SOLIDARITÉ

Centre Commercial - 15250 NAUCELLES - 04 71 47 20 52

HORAIRES D’OUVERTURE

du mardi au mercredi : 9h-12h ; 14h-18h
le jeudi : 9h-12h ; 14h-19h

le vendredi et samedi : NON STOP

Céline CLUSE
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CENTRE COMMUNAL
D’ACTION SOCIALE
Le CCAS adhère à l'épicerie sociale, au secours
populaire ainsi qu'aux restos du cœur. Il adhère
aussi au CLIC (centre local d'information et de
coordination). Le CLIC apporte et coordonne
l'ensemble des intervenants. Il permet de faciliter
la résolution des situations complexes et/ou
urgentes grâce à des intervenants de proximité.
Tous ces services peuvent venir en appui aux
personnes rencontrant des difficultés.

COLIS DE NOEL
Fin décembre, les membres de l'équipe du CCAS
ont rendu visite à nos ainés qui ne peuvent pas se
déplacer pour participer au repas ou vivant en
maison de retraite.   
Ce sont 93 colis qui ont été distribués et 14 boîtes
de chocolats. Beaucoup d'entre vous offrent le
colis au CCAS nous les en remercions.

REPAS DE NOEL
Nos ainés de 68 ans et plus ont été invités par le
centre communal  d'action sociale  le dimanche 27
janvier 2019 pour partager le traditionnel repas.
118 convives se sont retrouvés pour partager ce
moment de convivialité. Cette année le repas fut

confectionné par nos deux cantinières avec des
mets succulents comme d'habitude. Le conseil
municipal, les élus du CCAS, le conseil municipal
jeunes ont apporté leur aide pour le service. Cette
année Mrs PEYRAT, CALVET, LAPOUBLE de
Reilhac sont venus gracieusement animer en
musique l'après-midi, merci à tous les trois. Nos
ainés s'en sont donnés à cœur joie sur la piste de
danse.
Remerciements à toutes ces personnes qui sont
venues apporter leur aide pour que cette journée
soit des plus agréables.

Pour l’équipe, Christian GASTON
Président délégué

BUDGET 2019 C.C.A.S : 11 114 EUROS

CONCLUSION

Le Centre Communal d'Action sociale doté d'un règlement d'aide financière individuelle peut être sollicité
pour différentes situations de difficulté au regard des ressources et des dettes. L'aide financière est
facultative et subsidiaire et ne peut intervenir que si les différents dispositifs légaux et extra légaux ont
été mobilisés. La demande est instruite par l'assistante sociale du secteur.

DÉPENSES RECETTES
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ÉTAT CIVIL
NAISSANCES

• LASMARTRES Eden, Sacha, Gabriel - 4 mars 2019
• MALINUR Ayden, Pierre - 8 mars 2019
• LAFAGE Elise - 24 mars 2019
• MBOUP Massamba, Gabriel - 21 avril 2019
• PONCIN Erwan - 30 avril 2019
• BOISSET Charly et Marin - 14 mai 2019
• GUENEAU Baptiste, Jacques - 19 mai 2019
• CAYROU Mathis, Axel - 21 mai 2019
• FROMENT RAMAYE Elya - 5 juin 2019
• GUIBAL Louna, Christine, Christelle - 21 juin 2019
• RUBIO LABORIE Maël - 28 juin 2019
• ALBRESPY Louis, Charlie, François - 4 août 2019
• BAZELLE Maëlys - 9 août 2019
• TRELON Clémence, Elsa, Line - 24 août 2019
• COUFFIGNAL Alicia - 14 septembre 2019
• CARCANAGUE Romy, Myla, Enah - 4 novembre

2019
• DEBLADIS Mahé - 23 novembre 2019

MARIAGES
• MOISSINAC Jérémy, Damien

et COLLANGE Charlotte, Marie - 22 juin 2019
• KREBS Nicolas et THOMAS Cintya, Eugénie

10 août 2019
• BOSC Yannick, Raymond, Lucien et MARTINS

Pauline - 31 août 2019
• PLANTADE François, Louis, Georges

et FALIES Corinne - 7 septembre 2019
• BORD Kévin, Joël et GIBERT Sandra, Hélène

5 octobre 2019
• FRIDHI Hichem et CLET Laëtitia, Isabelle

16 novembre 2019

PACS
• CHARDEYRON Sylvain, Cédric

et LABORIE Anne - 2 février 2019
• PONS Yoan, Alexis et DUVAL Manon - 29 mars

2019
• CHABRAT Lucas et MAGNE Sandra - 13 avril 2019
• NOEL Thomas, Michel, Denis et HUG Margot

8 juin 2019

• ARRESTIER Sylvain, Pierre, Michel
et BRUN Clémence, Anne - 21 juin 2019

• LABES François et DELMAS Emile, Jeanine,
Denise - 21 août 2019

• CAYROU Sylvain et HAUSSER Aurélie, Stéphanie
21 septembre 2019

• TUFFERY Cédric et BESSE Magali
30 novembre 2019

• MARTIN Jeffrey, Chris et FRIGIERE Mathilde,
Clémence - 30 décembre 2019

DÉCÈS
• CLAVIERES Marie, Louise, Maria veuve PALADE

16 janvier 2019
• TROLET Christian - 16 janvier 2019
• POUJOULAT Jean, Elie - 13 février 2019
• PICHON Christian - 9 mai 2019
• PONCELET Florence, Catherine, Jeannine

épouse GAUTHIER - 24 mai 2019
• ALBINET Jacqueline, Henriette, Paulette épouse

GUILLEPAIN - 6 juin 2019
• BASTIDE Marie veuve BARBES - 12 août 2019
• KECHICHIAN Charles - 25 août 2019
• LARNAUDIE Bernard, Auguste - 30 août 2019
• BESSE Claude - 3 octobre 2019
• CLAVEYROLE Thomas, Jean, François

12 octobre 2019
• SERGENT Michel, Victor - 11 novembre 2019
• CLUSE Maryvonne épouse LINARD

16 novembre 2019
• ARNAUD Jean - 28 novembre 2019

DÉCÈS EN MAISON DE RETRAITE
• BERGOUS Edmond
• DEFARGUES veuve DELPUECH Anaïs
• DOUNIÈS Jean
• GUIBERT née TOUBERT Germaine
• NOEL André
• PAYRAT Louis
• OLIVA Nicolas
• RAOUX Joseph
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LES PITIOUS
Structure Multi-Accueil (S.M.A.) 

La structure multi-accueil (S.M.A.) « Les Pitious »
accueille vos enfants de moins de 6 ans des 7
communes de la Vallée de l'Authre (Teissières de
Cornet, Laroquevieille, Marmanhac, Crandelles,
Reilhac, Jussac et Naucelles).

L'équipe a à cœur d'accueillir chaleureusement
chaque enfant et chaque famille.

En effet, la S.M.A. «  Les Pitious  » ne se résume
pas seulement à un mode de garde mais est éga-
lement un véritable lieu de rencontres, d'échanges
et de partage.

Tout en s'inscrivant
dans une dynamique
collective, les différents
besoins individuels des
enfants sont pris en
compte. Les profes-
sionnelles accompa-
gnent les enfants dans
l'autonomie et partici-
pent à leur développe-
ment affectif et intel-
lectuel grâce à la mise
en place d'activité
d'éveil (jeux moteurs,
motricité fine, ateliers
d'expressions, atelier

lecture avec Huguette LAMPLE, visite à la média-
thèque…). Depuis le début de l'année scolaire, Les
Pitious ont également accès à la salle sensorielle
du centre social et sont ravis de pouvoir y aller
quasiment chaque semaine.

Après les vacances de Noël, Joanna nous quitte
pour de nouvelles aventures dans le Sud. Les
Pitious, leurs parents ainsi que Hélène, Muriel et

Marina lui souhaitent beaucoup de bonheur pour
cette nouvelle vie et la remercie chaleureusement
pour sa joie de vivre, sa bonne humeur et son
dynamisme. Sa présence a marqué l'histoire des
« Pitious » et c'est certain : ils ne l'oublieront pas.
Dès le 1er janvier, Joanna sera remplacée par
Marina Blondeau, auxilliaire de puériculture. 

Marina Tirabi, directrice de la S.M.A.

Capacité d'accueil de 16 enfants le matin et de
12 enfants l'après-midi.
Ouverture du lundi au vendredi de 7 h 45 à 18 h
15.
Fermeture de la structure :
• la deuxième semaine des vacances de

Toussaint,
• une semaine durant les vacances de Noël,
• la deuxième semaine des vacances de

Printemps,
• au pont de l'Ascension, du 1er au 31 août.
Pour tous renseignements, l'équipe se tient à
votre disposition au 04 71 47 29 80.
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L’ÉCOLE

L’équipe Enseignante
L’école dispose de 8 postes : 8 enseignants et d’un
maître supplémentaire 4 matinées. 
Mme Salarnier bénéficie en tant que directrice d’une
décharge. Elle est à son bureau le lundi matin, le
mardi après-midi, le vendredi matin et certains mer-
credis. Elle a en outre une décharge syndicale pen-
dant laquelle elle reste joignable par les enseignants
et responsable du fonctionnement de l’école. 
Deux emplois service civique aide à la direction.

CLASSE EFFECTIF ENSEIGNANT

Petite section 15 + 5 Mme Fresneau Ingrid
Moyenne section 24 Mme Joulia Christine
Grande section 25 M. Gargne Daniel
Cours préparatoire 23 Mme Ceaux Christelle
Cours élémentaire 1 20 Mme Crignier Hélène
Cours élémentaire 2 25 Mme Mathey Magali - M. Maxant William
Cours moyen 1 17 M. Marche Michel
Cours moyen 2 24 Mme Maury Sandrine

L'école bénéficie de l'intervention d'un membre
du réseau d'aide : Mme Cambon (enseignante du
RAD). Sa mission est de prévenir les difficultés
d’apprentissage et de remédier aux difficultés
passagères et/ou persistantes des élèves.

Atsems : Mme Espalieu Corinne - Mme Marmitte
Martine (GS) -  Mme Laveissière Annie (MS).

Cantine, garderie et entretien  : Mme Chapuis
Séverine – Mme Delpuech Aurore - Mme Orlhac
Fabienne – M. Tedo Bruno - Mme Lassalle
Laurence - Mme Vigneron Aurélie.

Les partenaires de l’école
• La mairie  : La subvention mairie pour l’année
scolaire 2019-2020 s’élève à 8570 €, soit 49 € par

enfant. Chaque année, la direction prélève 4 € par
élève pour son budget de fonctionnement.
La mairie finance les travaux de mise en confor-
mité et d’entretien des locaux. 

• l’APE  : Sans le financement que l’APE apporte,
aucune des sorties précédemment listées ne
pourrait avoir lieu. Elle finance également un
spectacle de Noël pour tous les enfants de l’école.

• le Centre Social de la vallée de l’Authre : il orga-
nise les activités périscolaires. Les TAP ont lieu le
mardi et le jeudi de 15 h 45 à 17 h 15. 

  Joëlle SALARNIER,
Directrice

Coordonnées
ECOLE PUBLIQUE DE NAUCELLES
Rue du Terrou
15250 NAUCELLES
Tél. élémentaire : 04 71 63 00 35
Tél. maternelle : 04 71 63 00 37

Horaires
Lundi - Mardi - jeudi - Vendredi : 
8 h 30 - 11 h 30 / 13 h 30 - 15 h 45
Mercredi : 8 h 30 - 11 h 30

Enseignante brigade rattachée à l'école : Termentina Karine.
Mme Gache intervient à l’école le lundi matin, mardi matin jeudi matin et le vendredi matin. Ce qui per-
met de dédoubler les classes les plus surchargées.
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MÉDIATHÈQUE de NAUCELLES
La Médiathèque vous accueille aux

horaires suivants :
lundi de 14 h à 17 h

mardi de 9 h à 12 h et de 14 h à 17 h
mercredi de 14 h à 18h

vendredi de 9h à 12 h et de 14 h à 18 h
INSCRIPTION GRATUITE 

ET OUVERTE A TOUS
Tél : 04.71.63.00.28

bibliotheque.naucelles@wanadoo.fr

NOEL TRADITIONNEL….

Après la réalisation de cartes de Noël, c’est
l’arrivée du Père Noël avec des petits
cadeaux… suivie d’un goûter offert par la
Boulangerie Gladines et L’Ecole de
Boulangerie.

Merci aux bénévoles ainsi qu’au Père Noël
pour leur participation !!!...

Il n’y a pas d’âge
pour lire…

…ou écouter
des histoires !!!!!!La Médiathèque compte 850 inscrits 

et vous propose 
un grand choix de romans, 

album, documentaires, BD, CD, 
jeux et jouets avec toujours 

le plus possible de nouveautés
Merci de votre fidélité 

tout au long de ces rendez-vous culturels.

Beaucoup 
de nouveautés 

en livre jeunesse,
albums, 

documentaires…
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Du 6 mai au 15 juin

Photographies Yves RHUMEL
Exposition des bulletins 
municipaux depuis 1981

VENDREDI 14 JUIN

Conférence sur  Les Dangers d’Internet
réalisé par Louka LACHAZETTE 

et Juanita LAMANDI avec la classe de CM2 
(jeux, dialogues, débats…)

DU 4 AU 29 NOVEMBRE

3 ARTISTES NOUS ONT EXPOSE 
LEURS OEUVRES

Martine GRENON / couturière

Karine DURAND / plasticienne, sculptures en terre

BERTOT / dessinateur, œuvres instinctives

DU 30 SEPTEMBRE AU 25 OCTOBRE

3 CREATRICES RASSEMBLENT LEUR UNIVERS
Guylaine SANNIER-LAIR /cartonnage

Phillipine DUVERT / Création en fils de fer

Myriam PISSAVY / Illustrations – déco
tissu illustré
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CENTRE SOCIAL DE LA VALLÉE DE L’AUTHRE
Le mot de la présidente 
L’un des évènements phare de 2018 est bien sûr, l’ins-
tallation dans les nouveaux locaux à Naucelles en
décembre. Les portes ouvertes qui ont suivies, nous
ont permis (salariés et membres du CA) de recevoir,
avec une certaine fierté, bénévoles, adhérents et élus.
Rendez-vous qui s’est clôturé par une pause musicale
et festive.
Je tiens à souligner des actions de solidarité et des
moments de partage qui ont ponctués cette année
passée, comme la participation des ados à une collecte
nationale des restos du cœur ; notre présence régu-
lière à la maison de retraite de Reilhac, des initia-
tives d’adhérents désireux de faire le lien entre les
ateliers et le premier anniversaire des 5C.
En 2018, nous avons poursuivi notre partenariat sur
le territoire avec un travail sur la convention qui nous
lie avec les mairies grâce à une réflexion menée en
commission en présence de membres du CA et d’élus
représentants les 7 communes. Un travail de réécri-
ture de la convention de partenariat a été également
mené avec Familles Rurales Jussac.
Avec la Fédération départementale des centres
sociaux, parmi les multiples actions, je soulignerai
notre participation au « Forum des territoires » à
Paris. A cette occasion nous avons porté haut les cou-
leurs de notre département et de notre structure.
En 2019, des projets sur la parentalité, avec un pro-
fessionnel du secteur social du territoire sont sur le
feu et prochainement nous serons présents dans les
nouveaux locaux de la mairie de Jussac pour assurer
des permanences conjointement au service social
départemental.
Dans les semaines à venir, nous allons devoir nous
pencher sur l’élaboration du projet social en colla-
boration avec les habitants volontaires et les sala-
riés.
En effet nous devons poursuivre notre travail de proxi-
mité sur le territoire et faciliter la participation active
des habitants.
- Pour clôturer mon propos je tiens à remercier :
- Le personnel dans son ensemble et pour son enga-

gement,
- Les membres du CA et les bénévoles pour leur inves-

tissement,

- Les adhérents pour leur participation
- Les mairies de Crandelles-Jussac -Laroquevieille-Mar-

manhac-Naucelles- Reilhac-Teissières de cornet
- Ainsi que la CAF, la CNAF, le conseil départemen-

tal, la DDCSPP, la CABA, la MAS la feuilleraie, l’Eu-
rope et l’ensemble de tous nos partenaires.

Le CAFE théâtre : 10 ans
En 2019 nous avons déclaré ouverte la 10e cérémonie
du café-théâtre de la vallée de l'Authre : quel bonheur
de poursuivre cette aventure et quelle aventure qui
s’est poursuivi dans la salle du parapluie. Grâce à
l’aide des employés communaux de toutes les com-
munes nous avons pu mettre en place et réaliser un
spectacle de grande envergure. Quelques mots pour
qualifier ce moment et favoriser la mixité et l'échange
entre les publics
Les barrières tombent , les participants se croisent , se
connaissent puis se rencontrent et enfin se reconnais-
sent.
Ce projet construit depuis 10 ans
POUR DIRE : nous sommes tous citoyens et habitants
d’un même territoire.
POUR DIRE : la rencontre est possible si elle est
accompagnée.
MERCI aux habitants d’être présents chaque année
depuis le début.
MERCI d'avoir cru en EUX d'avoir cru en NOUS d’avoir
cru en VOUS pour changer les regards.
MERCI de permettre à tous de grandir en acceptant
l'autre.
Le chemin est long mais il est chargé d'émotion.

Pour le bureau et le conseil d’administration
La Présidente, Christine Martial
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LIBRE EXPRESSION
Le groupe majoritaire « Avec vous, pour NAUCELLES ! »
Madame, Monsieur,
Fières et fiers, nous terminons un mandat qui comptera parmi
les mieux remplis pour notre Commune, théâtre de notre
cadre de vie.
Nos promesses, auxquelles vous aviez adhéré en majorité en
2014, sont réalisées et certaines qui n’étaient que des
hypothèses, comme l’installation d’une boulangerie et la
réalisation des voies piétonnes vers les QUATRE CHEMINS et
REILHAC, sont aussi au rendez-vous.
Dans les colonnes du Bulletin municipal annuel, tout comme
dans les publications intermédiaires, tout a été relaté de
manière factuelle, vous permettant, ainsi, d’y voir clair dans le
cheminement qui a été le nôtre.
Vous écouter et rendre compte était en effet un de nos
principaux engagements et nous y avons satisfait au-delà de ce
que la Loi impose aux Communes de notre importance par
deux dispositions, fruit de notre initiative :

- En amont des séances du Conseil municipal, les projets de
délibérations ont été systématiquement adressés aux
membres du Conseil

- Un espace de libre expression a été institué au sein du
Bulletin annuel d’information.

Le temps viendra où s’exprimeront les priorités futures sous
diverses plumes, vous rendant juges à nouveau, cela porte un
nom : la Démocratie.
Trop heureuses et trop heureux, pour notre part, d’avoir vécu
cette expérience collective dans ce mandat 2014/2020, au
service de toutes et tous et de notre belle Commune !
Très bonne année 2020, à chacune et chacun !

Les élus du Groupe majoritaire  :
Céline ARSAC, Michel ARRESTIER, Hélène BACHELERY, 

Bernard CHALIER, Corinne FALIES PLANTADE, Muriel FALLISSARD,
Marjorie FREYSSAC, Christian GASTON, Evelyne LADRAS, 

Marie MALROUX, Jacky MARGE, Jean Philippe MONCANIS, 
Jacques MURATET, Christian POULHES, Jean Pierre REYT, Christine TOUZY.

Les élus de l’opposition s’interrogent encore et encore
Voici venu le temps du bilan. Nos échanges en conseil ne sont pas
toujours sereins. Nous avons réussis avec l’aide de certaines admi-
nistrations à canaliser certains comportements, à changer cer-
taines façons de faire. L’achat d’un enregistreur avec nos propres
deniers a permis d’être respectés, ces enregistrements sont tous
conservés et pourront éventuellement être utilisés. 
Nos interrogations sont les suivantes :
- Pourquoi l’espace jeux des quatre chemins ne bénéficiait  pas de la

même considération que celui de la montagne du Claux ? Nos
nombreuses interventions ont permis une certaines améliora-
tions, la proximité des élections  semble avoir précipité les choses.
Sont-ils périodiquement contrôlés par la DGCCRF ? 

- Pourquoi les bassins d’orage de la montagne du Claux restent les
grands oublies malgré nos nombreuses relances. Ces bassins
offrent un parcours de promenade des plus charmant auquel la
population est très attachée. Leur dépollution (présence de zinc,
plomb, nickel, mercure, cuivre, chrome, cadmium, arsenic ) très
réglementée va entraîner de grosses dépenses  (une étude a été
faite par l’IDDRE : ( Coût estimatif HT: bassin amont  65 250 €, bas-
sin aval 30000 € ). Ces bassins jouent un rôle essentiel dans la fil-
tration des polluants qui s’accumulent dans les bassins d’orage
(surtout les métaux lourds). Aucune valorisation ne peut être envi-
sagée pour le bassin amont, pour le bassin aval une solution moins
coûteuse existe. Un entretien plus régulier de ces deux bassins
aurait limité l’accumulation de ces métaux lourds et aurait évité de
nombreuses contraintes ? Nous avons mis en garde très souvent
sur la dégradation de ce site, il y a de grande chance que le coût de
cette dépollution concerne la prochaine mandature à venir et l’en-
semble des citoyens ? 

- Pourquoi M. le Maire trouve à redire au système qui nous a 
permis d’être élus et ne souhaite pas aborder certaines questions
diverses ?

- Pourquoi nous n’avons toujours pas la certitude que le centre
social a bien été subventionne à 70 %  (préalable à sa réalisation) ?

- Pourquoi avoir essayer de nous interdire de nous abstenir lors de
nombreux votes. Une intervention en préfecture de notre part a été

nécessaire pour que nos abstentions soient reconnues et respec-
tées ?

- Pourquoi de nombreux PV ne sont pas conformes, pourquoi avoir
fait voter le PV du 4 juin 2019 dans la précipitation ?

- Pourquoi avoir mis un vidéo projecteur expliquant les réalisations
le jour du repas des aînés ? Rappelons que le repas est organisé
par le CCAS et n’a pas vocation à expliquer les choix politiques des
élus de la majorité .

- Pourquoi pour la première fois depuis que nous siégeons 3 élus de
la majorité se sont abstenus sur une délibération concernant la
suppression d’un siège à la CABA ?

- Pourquoi M. le Maire ne veux plus recevoir individuellement le per-
sonnel communal comme il se faisait avant ? Nous avons observé
lors d’une rencontre récente que le personnel le demande 

- Pourquoi une mise au point sous forme de tract ainsi qu’un
démenti dans la presse ont été nécessaire pour rétablir l’exacti-
tude des faits concernant le City parc pour lequel nous avions
exprimés un vote favorable ?

- Pourquoi interdire les tondeuses les week-ends et encourager les
tronçonneuses (bien plus bruyantes) ?

- Pourquoi ne pas mettre des décorations un peu plus joyeuses au
rond point de Naucelles ?

- Pourquoi notre droit de réponse doit se limiter à cette demie
page ?

Nous avons bien sûr des réponses à tout ces « pourquoi ? » nous
intervenons chaque fois que nous jugeons que les délibérations ne
sont non conformes très souvent par manque de devis, nous esti-
mons que beaucoup de réalisations sont faites dans la précipitation
et ne sont pas assez réfléchis .Nos espoirs : d’avantage de neutra-
lité de la presse !!!!!
Éviter les dépenses excessives, préserver le contribuable, offrir à
tout un chacun une bonne qualité de vie : c’est possible et c’est notre
objectif .

Les élus de l’opposition : 
Michel LAVAL, Marie-Christine CLUSE, Patrick VISI
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LE CONSEIL MUNICIPAL 
JEUNES
Comme chaque année, jeunes du Conseil
Municipal des Jeunes,  nous avons pris part à de
nombreux événements tels que le parcours du
cœur, le téléthon, la décoration de la salle cultu-
relle, le repas des ainés. Notre mission est de par-
ticiper à la vie de notre commune tout en appre-
nant le civisme et la citoyenneté et quel plaisir de
partager ces moments d’échanges et de rencon-
tres. Nous participons par exemple aux différentes
commémorations des 8 mai et 11 novembre.
Lors de nos réunions du Conseil Municipal des
Jeunes, nous transmettons nos idées et nous tra-
vaillons sur nos différents projets. Nous avons vu
aboutir nos projets de tables de pique-nique et installation de distributeurs de sacs pour déjections canines.
Le projet qui nous tient vraiment à cœur est la réalisation d’un city-stade. Et comme vous avez pu le consta-
ter, celui-ci est en train de se matérialiser, les pelleteuses sont en action en cette fin d’année. Quel beau
cadeau de Noël pour tous les jeunes de la commune. Nous remercions le maire et ses conseillers pour avoir
soutenu notre projet et permis sa réalisation.
Les jeunes du Conseil Municipal Jeunes souhaitent à toutes et à tous une belle et heureuse année 2020.

Evelyne LADRAS, 
Conseillère déléguée au conseil municipal des jeunes
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LA COMMISSION ANIMATION
DÉVELOPPEMENT ASSOCIATIF – COMMUNICATION
La municipalité a accompagné les associations
sportives et culturelles tout au long de l’année à
travers la mise à disposition des salles et équipe-
ments sportifs communaux (centre omnisport,
terrain de foot, terrain de tennis…).
La  rénovation du local de la pétanque s’est enga-
gée fin 2019 avec un projet qui intègre la rénova-
tion des sanitaires mais aussi  l’ajout d’une salle
annexe séniors qui pourra bénéficier également à
d’autres usagers.
En fin d’année, le projet de City stade porté par le
Conseil Municipal jeune se concrétise.
La commission animation a soutenu et participé
largement à  l’organisation de manifestations
comme le festival de sculpture à la tronçonneuse,
le parcours du cœur, le Téléthon, le Trail …
Elle  s’efforce de fédérer l’ensemble des associa-
tions pour favoriser les activités de toutes  et leur
bonne entente. Au cours de l’année, nous avons
ainsi réuni à plusieurs reprises les associations
afin d’y concourir.
Par ailleurs, nous remercions tous les bénévoles
qui œuvrent pour proposer aux Naucellois et
Naucelloises de nombreuses activités et autres
animations.

La journée «  portes ouvertes des associations »
La nouvelle  édition de la journée «  portes
ouvertes » des associations s’est déroulée dans la
bonne humeur au COSVA, le samedi 7 septembre.
Les associations sportives et culturelles ont été
invitées à présenter leurs activités, réaliser des
démonstrations et à échanger avec le public venu
se renseigner pour la  saison 2019/2020.
A cette occasion, nous avons fêté les 10 ans du
COSVA en offrant un pôt à l’ensemble des associa-
tions présentes.

Le parcours du cœur
Il s’est déroulé le dimanche  7 avril au COSVA.
Environ 35 personnes ont participé à la marche,
circuit de Varet, circuit de Lombert pour les plus
courageux. Avec l’appui de bénévoles, personnel
de santé, les participants ont pu mesurer les
effets de leurs efforts  !  Une vente de brioches,
fournies par l’école de boulangerie a été assurée
par le conseil municipal  jeune. Nous remercions
tous les participants ainsi que les associations
sportives qui ont participé à la récolte de 274 €

pour l’association «   fédération française de car-
diologie ».
Nous avons accueilli une étape du tour du Cantal
pédestre le 20 juillet avec un petit circuit de 10 km
et un grand circuit de 20 km qui ont permis aux
participants de découvrir des écarts (lieux-dits)
pittoresques de Naucelles.
Cette année, nous avons bénéficié d’un préalable
du festival de théâtre de rue, qui s’est déroulé le 14
août sur la Garenne à l’ombre des platanes : « La
conférence de choses » par la 2 B compagny.
Pour la deuxième année, nous avons également
accueilli à la salle culturelle une conteuse qui
s’est produite dans le cadre des Rapatonades le 10
novembre, Caroline Sire qui nous a transportés
avec ses paroles et chants gaéliques.

Céline ARSAC,adjointe chargée de la petite enfance, de
la vie culturelle et de l’information

Christine TOUZY, adjointe chargée des finances et de la
vie sportive,

Michel ARRESTIER, conseiller délégué au sport, chargé
de la gestion des salles communales
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PLAN CLIMAT AIR ENERGIE TERRITORIAL
ENGAGÉS POUR LA TRANSITION ÉCOLOGIQUE
Le Bassin d’Aurillac, le Carladès
et la Châtaigneraie s’engagent
pour la transition écologique en
élaborant leur Plan Climat Air
Energie territorial. Tout le
monde est invité à y participer !

La Communauté d’Agglomération
du Bassin d’Aurillac s’est enga-
gée dans une démarche de Plan
Climat Air Energie Territorial à
l’échelle de l’arrondissement
d’Aurillac au travers d’une mobi-
lisation conjointe avec les
Communautés de communes
Cère et Goul en Carladès et de la
Chataigneraie Cantalienne dans
la continuité des coopérations
qu’elles développent. Porté par le
Syndicat mixte du SCoT, le Plan Climat a pour objec-
tif de répondre aux obligations réglementaires mais
surtout conduire un projet volontariste pour agir face
au réchauffement… et anticiper les effets du change-
ment climatique.

L’actualité nous donne de plus en plus d’exemples du
dérèglement climatique, de ses effets et de ses
risques, que ce soit au niveau mondial, national ou
local. Le but de la démarche Plan Climat est d’élabo-
rer et de mettre en œuvre sur 6 ans un plan d’actions
concrètes pour faire face à cette urgence. Réduire
les émissions de gaz à effet de serre et la dépen-
dance énergétique, limiter la vulnérabilité clima-
tique : répondre à ces enjeux permettra aussi de
créer de l’emploi, de l’activité et d’encourager l’inno-
vation !

DES ENJEUX POUR NOTRE TERRITOIRE
Sur le Bassin d’Aurillac, le Carladès et la
Châtaigneraie, le diagnostic réalisé à l’automne par
le bureau d’études « B&L évolution » a mis en évi-
dence des enjeux spécifiques  : la dépendance aux
énergies fossiles ; le poids des secteurs du logement
et du transport dans la consommation d’énergie ; la
part du secteur agricole dans les émissions de gaz à
effet de serre en lien avec l’importance de l’élevage.
Cependant, notre territoire compte aussi des atouts :
la qualité de l’air, l’absorption du carbone par les
zones naturelles, ou encore la synergie possible

entre ruralité et pôle urbain pour la production locale
d’énergies renouvelables ou l’organisation de cir-
cuits courts...

PARTICIPEZ !
Habitat, urbanisme, transports, alimentation, activi-
tés économiques...  : on peut agir sur bien des
champs de notre vie quotidienne. Le Plan Climat est
une démarche transversale, et participative  ! Car
plus nous serons nombreux à agir, plus ce sera effi-
cace. Tous les acteurs du territoire sont appelés à
contribuer  : habitants, associations, entreprises,
agriculteurs, collectivités, services de l’Etat…
Différents temps de concertation ont été organisés,
notamment pour le grand public  : des rencontres
citoyennes (octobre) puis des ateliers (novembre) ont
permis de découvrir la démarche puis de partager le
diagnostic et les avis.

Ces échanges et contributions ont alimenté la
réflexion des élus pour définir, en décembre, les
grandes priorités de la stratégie territoriale. Ce tra-
vail va se poursuivre en 2020 par la construction du
plan d’actions, que chaque collectivité déclinera
ensuite sur son territoire. Vous souhaitez y prendre
part ? N’hésitez pas à vous inscrire au Club Climat
pour participer à ses ateliers. Vous pouvez égale-
ment vous informer et contribuer sur le forum en
ligne accessible à partir du site du SCoT.

www.scotbacc.fr / www.caba.fr
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La CABA au service des habitants 
Dans le cadre de ses compétences, la Communauté
d’Agglomération du Bassin d’Aurillac gère des dos-
siers structurants et des grands services publics du
quotidien. Voici un panorama des principales actions
réalisées sur votre commune, en 2019.
Eau
• 1 110 abonnés, pour 93 000 m3 consommés 
• 44 interventions chez les particuliers (répara-tions

avant compteur, renouvellements de
compteurs  équipés d'un module radio pour la
relève à distance)

Assainissement
• 1 000 abonnés au réseau collectif 
• 71 foyers équipés d’un système d’assainissement

non collectif (ANC)
• 1 contrôle d’ANC réalisé dans le cadre d’une vente
Etudes / Travaux d’eau et d’assainissement
• Cité d'Encanjac : réhabilitation des réseaux d'eau

potable (40  000 € HT) et du réseau d'assainisse-
ment (80 000 € HT) > Etude en 2019, travaux en
2020.

• Chemin du Claux  : mise en place d'une (TAS) Taxe
d'Aménagement Sectorielle par la commune pour
la réalisation d’une extension des réseaux d'eau
potable (13 000 € HT) et d'eaux usées (21 000 € HT),
à partir des réseaux existants en bordure de la
RD922. Objectif  : desservir 5 lots constructibles à
vendre au Chemin du Claux. La TAS permet de réa-
liser ces travaux en répercutant le coût engagé par
la commune aux futurs constructeurs.  

Chaque abonné est responsable de son compteur
d'eau, de son réseau privé et du contrôle de sa
consommation. Infos, conseils  : régie de l’eau,
04 71 46 86 38 / SPANC, 04 71 46 87 38 / urgence :
04 71 46 48 60.
Environnement
• 5 Points d’Apport Volontaire (emballages, jour-

naux/magazines, verre) au Centre Commercial, aux
terrains de Tennis, à la cité de Beauséjour et aux
lieux-dits de Colinette et Chante-Grenouille 

• 1 colonne pour la collecte des textiles aux terrains
de tennis

• 105 participants à l’opération « compostage indivi-
duel » (mise à disposition de composteurs en bois,
accompagnement dans la démarche) 

• accès aux déchetteries de l’Yser (Aurillac) et des
Quatre-Chemins (Naucelles) gratuit pour les parti-
culiers 

Une question sur le tri  ? Consultez le site
www.caba.fr ou la réglette du tri réalisée par la
CABA. Service Environnement : 04 71 46 86 30. 

Transports
• Liaison Naucelles - Aurillac par la ligne A (régulière

ou en Transport A la Demande)
• 30 abonnés annuels au réseau de bus domiciliés

sur la commune 
• 1 435 km parcourus par le ramassage scolaire,

pour 5 enfants bénéficiaires 

Stabus, 3 av. Gambetta à Aurillac, 04 71 48 53 00,
www.stabus.fr.
En 2020, suivez votre bus en temps réel et achetez
votre titre de transport (hors gamme solidaire) sur
l’application MyBus.

Urbanisme & Habitat 
• 56 autorisations d’urbanisme instruites par le ser-

vice ADS (23 déclarations préalables, 35 permis de
construire, 7 certificats d’urbanisme opérationnels,
2 permis d’aménager)

• 6 dossiers financés dans le cadre de l’Opération
Programmée d’Amélioration de l’Habitat (OPAH –
rens. SOLIHA Cantal, 04 71 48 32 00)

L'enquête publique sur le Plan Local d’Urbanisme
intercommunal (PLUi-H) et le Règlement Local de
Publicité intercommunal (RLPi), lancée par la CABA
du 11 juin au 12 juillet, a permis de recueillir 237
contributions écrites. Consultez-les sur enquetepu-
blique.caba.fr 

Service Urbanisme  : 17 place de la Paix, 15000
Aurillac - 04 71 45 60 14 - plui@caba.fr -permanences
mardi de 8h30 à 12 h et de 13h30 à 17 h, jeudi de 8h30
à 12 h, sur rdv les autres jours. Documents d’urba-
nisme consultables sur www.caba.fr.

Grands équipements
Médiathèque (gratuit pour les habitants de la CABA),
Centre Aquatique, Stades Jean-Alric et Marie-José
Pérec, Prisme, Aéroport, Epicentre, Plantelière,
Boulodrome, Chaudron, Parapluie, Rocher de
Carlat…  : retrouvez toute l’actu des grands équipe-
ments de la CABA sur le site www.caba.fr.

Tourisme
• 1 propriétaire de chambres d’hôtes et 1 meublé de

tourisme recensés par l’Office de Tourisme du Pays
d’Aurillac au regard de la taxe de séjour

Contact CABA
Siège : 3 place des Carmes, 04 71 46 86 30 
Urgence Eau/Assainissement (hors heures de
bureau) : 04 71 46 48 60
Site Web : www.caba.fr
Page facebook : www.facebook.com/caba.officiel
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A.C. ET A.P.G. (Anciens Combattants)
Président actif : Louis PEYRAT
Cap Del Couderc – 15250 Reilhac – Tél 04.71.47.23.41
Vice-Président : Albert MATHIEU
Secrétaire - Trésorier : Noël BRUEL
Porte-drapeau : Pierre CALVET, Albert MATHIEU

A.C.C.A.
Président : Christian RIVIERE
1, allée de Lavigne - Naucelles – Tél 04.71.47.27.26
Vice-Président : Bernard POIGNET
Secrétaire : Maurice POIGNET
Secrétaire adjointe : Françoise POIGNET
Trésorier : Michel LAVAL
Trésorier adjoint : Serge PLACE

ANIMATION CANTAL BLUES
Président : Eric FARGES
Secrétaire : J-Philippe MONCANIS
5, chemin de Viers – Naucelles – Tél 04.71.47.24.38
Trésorier : Serge COMBETTES

GYMNASTIQUE VOLONTAIRE
Présidente : Yvette NOYGUES - 7, rue du Stade – Naucelles
Secrétaire : Luce MAYENOBE
Trésorière : Danièle GUERIN
Secrétaire-adjointe : Nathalie BREUIL
Trésorière-adjointe : Solange JOURDES

COMITE D’ANIMATION
Président : Bernard CRUEGHE - Tél. 06.61.61.02.08
13, chemin de Viers - Naucelles
Secrétaire : Jean-Philippe MONCANIS
Trésorier : Marc FOURNIER

NRJ SC – HANDBALL
Présidente : Paméla RAYMOND
Avenue des Prades - 15250 Jussac
Secrétaire : Hélène BACHELERY
Trésorier : Marc TOUZY

TENNIS-CLUB
Co-présidents : Jordan MASSOT - 7, Impasse des Coquelicots -
Teissières-de-Cornet et Pascal ROBERT - 21, cité Encanjac -
Naucelles
Trésorier : Yann BERGER
Secrétaire : Daniel PONS
Secrétaire adjointe : Julie MASSOT

AMICALE DES PARENTS D’ELEVES
Présidente : Emilie CONDAMINE-BLANCHEFLEUR - 13, impasse
des Coquelicots - Teissières-de-Cornet
Vice-présidente : Emilie HERNANDEZ
Trésorière : Aurore LABROUSSE
Trésorière adjointe : Véronique ENTRAYGUES
Secrétaire : Régine MARTIN

PING DU PAYS DE NAUCELLES
Présidente : Sandrine BAILLEUL
Cautrunes - 15250 Jussac
Secrétaires : Christian CASSAGNES et Alain LAUBIE
Trésorier : Jacques DELORT

PETANQUE NAUCELLOISE
Présidente : Chantal PLACE
13, chemin de Tourtoulou - Naucelles - Tél 04.71.47.25.65
Vice-Président : Didier BOUILLON
Secrétaire : Bruno VIGIER
Trésorière : Bernadette TOULZAC
Secrétaire-adjointe : Corinne ASTORG
Trésorier-adjoint : Olivier TOULZAC

COULEURS ET PINCEAUX
Présidente : Béatrice FOURNIER
Vice-présidente : Martine BOUYGE
36, route de Varet - Naucelles- Tél 09.72.12.95.16
Secrétaire : Yvette NOYGUES
Trésorière : Andrée RENARD

AU CHŒURS DE LA VALLEE
Siège : Presbytère de Marmanhac (15)
Président : Jean-François GIRAUDET
Tél : 04.71.47.30.67
Secrétaire : François BONNET
Trésorier : Michel PIERRE

FNACA
Président : Roger PEYRAT à Jussac
Vice-Président : Noël BRUEL
Secrétaire : Danielle ALLEYRANGUES
Trésorier : Pierre BELAUBRE
ASN
Président : Anthony DELPUECH - 7 route de Varet - Naucelles
Secrétaire : Maxime TOUZY
Trésorier : Florian GIBERT
COMITE DE JUMELAGE
Présidents d’honneur : Jean-Pierre OLIVIER - André DEGUIRARD
Président : Christian POULHES
Président délégué : Gérard CHANCEL - 14 Hameau de Lardennes
Vice-Présidente : Céline ARSAC
Secrétaire : Yvette NOYGUES
Secrétaire adjointe : Brigitte MACOUILLARD
Trésorière : Odile POULHES
Trésorière adjointe : Monique DELMAS
DE FIL EN AIGUILLES
Présidente : Yvette NEGRON - Chemin de Tourtoulou
Secrétaire : Gisèle BERCHE
Trésorière : Josette SALESSE
LES AMIS DU HAMEAU DE LARDENNES
Président : Gérard CHANCEL
14 Hameau de Lardennes – Naucelles – Tél 04.71.47.25.82
Vice-Présidente : Marie-Thérèse BRUEL
Secrétaire : Annie BERTRAND
Trésorière : Monique DELMAS
GROUPEMENT VALLEE DE L’AUTHRE – FOOTBALL
Président : Fabrice GAUTHIER
Co-président : Hervé GANE
27, bis rue de la Réginie - Naucelles - Tél 04.71.47.26.02
Secrétaire : Patrice GARRY
Trésorière : Delphine RIXAIN 
Trésorier adjoint : Laurent LAPIE
Coordinateur : Yohann ALRIVIE
ATHA YOGA RELAXATION NAUCELLES
Présidente : Françoise DELORT
28, hameau de Lardennes – Naucelles – Tél 04.71.47.22.73
Secrétaire : Josiane LAMBERT
Trésorière : Marie-Hélène JONCHERE
NAUCELLES BASKET-BALL ASSOCIATION
Président : Jacques CROCHEPEYRE
14, rue du Plomb du Cantal – Naucelles – Tél 04.71.47.29.33
Secrétaire : Karine DJILALI
Membres : Alain DELPUECH, Liliane MISSON
MUSIQUES POUR (en sommeil)
Président : Jean-Philippe MONCANIS
5, chemin de Viers - Naucelles - Tél 04.71.47.24.38
Secrétaire : Christine TOUZY
Trésorière : Hélène BACHELERY
DANCE & CO ACADEMY
Présidente : Corinne DELY
Secrétaire : Corinne FALIES
Trésorière : Nathalie DEBERTRAND
ASSOCIATION POUR LE DON DE SANG BENEVOLE 
DE LA VALLEE DE L’AUTHRE
Présidente : Christiane SOUBRIER
Vices Présidents : Eliane ROUX - Geneviève CALVET
Christian GASTON 
Trésorier : Fabrice KANNENGEISSER
Trésorière Adjointe : Juliette LAPOUBLE
Secrétaire : Ginette APCHIN
Secrétaire Adjointe : Nathalie DAUDÉ
RETRAITE SPORTIVE DE LA VALLÉE DE L’AUTHRE
Président : Antoine SENAUD - 10, avenue des Raux - Jussac
Vice-président : Bernard LARIBE
Secrétaire : Raymond MALROUX
Secrétaire adjointe : Jacqueline SININGE
Trésorière : Marie-Paule LARIBE
Trésorier adjoint : Jean-Jacques DELPUECH
NAUCELLES MEMOIRE ET PATRIMOINE
Présidente : Céline ARSAC
16, rue du Puy Griou - Naucelles - Tél. 04 71 47 36 77
Vice-présidente : Marie-Claude BOUYSSOU
Secrétaire : Josiane COURBEBAISSE
Trésorier : Jean-Michel TESTARD
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L’association est affiliée
à L’union fédérale des
Anciens Combattants,
ainsi qu’a  la fédération
des combattants et pri-
sonniers de guerre, tant
sur le plan national que
départemental.

Les principales activités
de l’association, sont le 
8 Mai et le 11 Novembre,
où nous  invitons les

autorités des deux communes ainsi que la popula-
tion et les enfants des écoles à participer à ces célé-
brations afin de saluer la mémoire de nos soldats
et victimes de guerre morts pour la patrie

A chacune de ces deux manifestations, après le
dépôt de gerbe de fleurs au monument aux morts,
il revient au Maire de la commune et au président
des Anciens combattants de lire les  Messages du
Ministre des Armées et le Message de l’union Fran-
çaise des Associations de combattants et victimes
de guerre, puis l’appel aux Morts (enfants de la
commune morts pour la France) un minute de
silence est observée en leurs mémoire, puis c’est
la Marseillaise qui clôture ce moment de souvenir.

C’est le 10 Janvier qu’avait lieu notre assemblée
Générale, qui comme tous les Ans se termine par
la Galette des  Rois et nous trinquons, en formulant
les vœux pour la nouvelle Année .

Le 8 Mai 2019, Après les cérémonies aux monu-
ments  aux Morts des deux communes et la Messe
à Reilhac, c’est comme tous les ans que nous nous
sommes retrouvés au restaurant (le Prado ) à Jus-
sac pour le traditionnel repas  de l’amitié.

Le 11 Novembre date de la fin de la première guerre
Mondiale, à 10h15 avait lieu le rassemblement au

Monument aux  Morts de Naucelles en présence
de M. le Maire, dépôt de gerbe suivi des formalités
habituelles. 

A 11h00  Messe a Jussac.

A 12h00 Cérémonie au monument aux Morts de
Reilhac suivie des formalités habituelles, avec un
plus : les Enfants des écoles qui ont chanté la Mar-
seillaise. Bravo les Enfants et merci à la directrice,
je suis sûr que l’année prochaine ce sera encore
mieux .

A 13h00 c’est au Restaurant du Lac à Crandelles, que
nous nous sommes retrouvés, Anciens combat-
tants, Messieurs les Maires des deux communes,
quelques conseillers ainsi que monsieur le curé
Sournac pour un succulent repas assorti d’une tête
de veau Maison le tout accompagné d’un air 
de cabrette et d’accordéon merci a tous de votre
participation .

M. AMBLARD à la Maison de retraite de Reilhac,
Mme  ALRIC à la Maison de retraite St-Marie à
Aurillac, et M. BONHOURE à St-Joseph à Aurillac
nous pensons bien a eux.

Louis PEYRAT,
Président

ASSOCIATION DES ANCIENS COMBATTANTS
et prisonniers de guerre de Naucelles et Reilhac

Photos : M. André FREYSSINIER
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MENUISERIES
ALUMINIUM - PVC - BOIS

FABRICATION - POSE
VOLETS ROULANTS - CLOISONS SÈCHES

138, Avenue de Conthe - 15000 AURILLAC
Tél. 04 71 63 48 47 - Fax 04 71 63 50 48

accueil@menuiserie-mazet.fr

ACCA NAUCELLES
Le président, les membres du bureau vous souhai-
tent une bonne année 2020.
Comme chaque année nous essayons de garder
notre association de chasse et la diriger au mieux.
L'assemblée générale ACCA Naucelles a eu lieu et
comme chaque année seulement 10 chasseurs pré-
sents... Et 33 cartes vendues, 9 chevreuils attribués
au plan de chasse, à ce jour le quota est terminé.
Le samedi 8 juin a eu lieu un déterrage de blai-
reaux (7 morts), merci aux bénévoles qui donnent de
de leur temps.

Nous remercions Monsieur le Maire et son conseil
qui mettent à disposition la salle polyvalente et le
buron.
Merci également aux propriétaires agricoles qui
laissent chasser sur leur territoire, respectez donc
leur clôtures...
Nous adressons nos condoléances à la famille de
notre ami Jean ARNAUD qui vient de nous quitter.

Pour le président
Le secrétaire F. POIGNET
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GYMNASTIQUE VOLONTAIRE DE NAUCELLES
Compte rendu de la saison 2018/2019 : 74 licen-
ciés. 
Pot de Noël : soirée toujours appréciée par nos
adhérents, chacun apportant une préparation sucrée
ou salée… 
13 juin : tout le monde est ravi du cours en commun
avec les enfants de la classe de Daniel : un moment
privilégié ! 
22 juin 2019 : une journée en Aveyron. Anne nous a
reçu au Mas de la Tourelle, une safranière, puis elle
nous a permis de découvrir le Château du Bourna-
zel où,  passionnée, elle a su commenter et mettre
en valeur la restauration de cette « bâtisse Renais-
sance et de son jardin à la française ». L’après-midi
nous a amené à Capdenac le haut… (Après un très
bon repas).
Magnifique journée !
24 juin : repas de fin de saison où 43 convives se sont
retrouvés autour d’un repas  préparé par le Bureau.
Une soirée très conviviale…

La rentrée de septembre a été un peu plus difficile.
Malgré les efforts de notre présidente, Maria Place,
impossible de trouver une animatrice pour notre
cours du mercredi. Nous gardons espoir, bien sûr,
mais cela devient assez compliqué.

Yvette NOYGUES
Présidente

Le bureau

Voyage de juin

Les séniors (une partie du groupe)
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COMITÉ D’ANIMATION

FESTIBOIS 2019 c’était :

Un festival festif sur trois jours, sur la Garenne à
Naucelles, centré sur la sculpture à la tronçon-
neuse, en offrant des activités multiples autour du
bois.

Cinq sculpteurs à la tronçonneuse : Guillaume Ande-
lot (Champion de France de sculpture à la tronçon-
neuse), Gabriel Rizea (sculpteur professionnel
roumain), Laurent Germond (sculpteur profession-
nel), Sébastien Feuillade (arboriste grimpeur et
sculpteur) et Maxime Hurgon (sculpteur et organi-
sateur d’événementiel).

Un manège en bois flotté à propulsion parentale, de
la découpe sportive avec les cogneurs du plateau des
1000 vaches, des jeux en bois animés par les ani-
mateurs du centre social de la vallée de l’Authre.

Une démonstration de taille douce et de déplacement
dans les arbres par le CFPPA/UFA d'Aurillac.

Un atelier créatif, de peinture sur les chutes de bois
des sculpteurs, animé par l’association Couleurs
et Pinceaux, (60 enfants sur 2 jours).

Des animations musicales, avec le soutien du col-
lectif Just For Fun, une tombola primée en sculp-
tures bois uniques crées par les sculpteurs, des
exposants…

Ce projet d’animation a fédéré une vingtaine de
bénévoles et a été possible grâce au soutien de la
commune de Naucelles et des différents parte-
naires et sponsors que nous tenons à remercier
particulièrement. Ce type d’animation nécessite
une importante logistique liée à la taille des sculp-
tures, un grand merci aux différents transporteurs
et aux services techniques de la commune. Cette

année le comité des fêtes de Marmanhac était par-
tenaire de cette première édition, nous avons une
pensée émue pour son président.
Même si le dimanche, la pluie a écourté cette pre-
mière édition, notre ambition pour 2020 est de
renouveler cette manifestation pour pérenniser un
savoir vivre et en faire un moment incontournable
dans la vie de notre village.
Nous vous donnons rendez vous, les 11,12 et 13
Septembre 2020, pour la seconde édition du FES-
TIBOIS !
Toute nouvelle personne sera la bienvenue dans
l’équipe, n’hésitez pas à nous contacter.

Bernard CRUEGHE,
Président

CHARPENTE
MENUISERIES

15220 Marcolès - Tél. 04 71 46 99 46
www.charpente-aurillac-marcenac.fr

SAS
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NRJ SC - HANDBALL
Pour cette saison 2019-2020, le handball club NRJ SC
est heureux de compter 150 licenciés toutes catégo-
ries confondues, nombre qui est en en grande aug-
mentation par rapport à la saison passée (+ 40 licen-
ciés).
Nous avons cette saison la chance d’avoir pu compter
parmi nous des licenciés fidèles depuis plusieurs
années mais également d’accueillir de nombreux
nouveaux licenciés. 
Le club a engagé 10 équipes du baby hand, aux
adultes garçons et filles. 
Le club met tout en œuvre pour pouvoir proposer la
pratique du handball à tout âge et à tout niveau les
jeux. 

• Un club qui réunit plusieurs communes
Le handball club NRJ SC qui signifie Naucelles,
Reilhac, Jussac et St Cernin est composé de licenciés
domiciliés sur divers cantons du secteur en plus des
quatre communes principales soit Crandelles,
Teissières de Cornet, St Paul des Landes,
Marmanhac, Ytrac... Mais également nous arrivons à
conquérir des licenciés de communes plus éloigné
comme Prunet, St Simon et le Rouget. Nous recen-
sons de plus en plus de licenciés habitant à plus de 10
km de Naucelles. 

• Un club qui seul, engage 11 équipes
Le Handball Club NRJ SC propose cette saison du
baby hand- du moins de 9 ans et 11 ans mixtes, du
moins de 13 ans filles et garçons, du moins de 15 ans
et 18 ans filles, du séniors filles et garçons. 

• Un projet sur la filière féminine 
Le handball club NRJ SC a axé son développement et
son projet sur la filière féminine. Nous avons engagé
des moins de 18 ans et moins de 15 ans filles au
niveau régional cette saison. Elles ont pour objectif
d’aller en poule haute pour la seconde partie de sai-
son.
Nos séniors filles quant à elles, ont l’objectif de termi-
ner première de leur poule et de monter en pré-
national pour la saison 2020-2021. Et pourquoi pas,
jouer en Nationale 3 dans 3 ans. 
Nous n’oublions pas pour autant nos licenciés gar-
çons, avec une équipe de moins de 13 ans garçons et
une équipe de séniors garçons en division 2 qui ont eu
aussi l’objectif de représenter avec honneur les cou-
leurs de leur club.
Le but étant que chaque joueur trouve sa place dans
un effectif quel que soit son niveau de jeu.

• Un encadrement de qualité 
Le Handball Club NRJ compte parmi ces entraineurs,
des joueurs expérimentés qui donne de leur temps et
de leur savoir à la formation de nos jeunes joueurs.

Mais également des dirigeants qui se forment pour
apporter un enseignement de qualité à aux licenciés. 
Nos entraineurs ont suivi la formation animateur
handball mais également la formation d’accompa-
gnateur pour nos jeunes arbitres.

• Un club qui se diversifie 
Le handball Club NRJ SC a mis en place cette saison
une section handfit qui se déroule le lundi soir au
gymnase de Jussac. Cette section compte à présent
12 participants.  

• Entrainement du Handball Club
- Baby hand (enfants avant 6 ans) : le vendredi de 17

h 00 à 18 h 00 au gymnase de Naucelles. 
- Moins de 9 ans mixtes (nés en 2013-2012-2011) : le

vendredi de 17 h 00 à 18 h 00 au gymnase de
Naucelles. 

- Moins de 11 ans mixtes (née en 2010-2009) : Lundi
de 17 h 15 à 18 h 45 

- Moins de 13 ans filles (nées en 2008-2007) : Mardi
de 17 h 45 à 19 h 15 et jeudi de 17 h 45 à 19 h 15 

- Moins de 13 ans garçons (nés en 2008-2007) : Mardi
de 17 h 45 à 19 h 15 et jeudi de 17 h 45 à 19 h 15

- Moins de 15 ans filles (nés en 2006-2005) : Mercredi
de 18 h à 19 h 30 et jeudi de 19 h 15 à 20 h 45

- Moins de 18 ans filles (nées en 2002-2003-2004)  :
Mardi de 19 h 15 à 20 h 45 et vendredi de 20 h 00 à
21 h 30. 

- Séniors filles nées en (2001 et avant) : Mercredi de
21 h à 22 h 30 et vendredi de 20 h 00 à 21 h 30.

- Séniors garçons (nés en 2001 et avant) : Jeudi de 20
h 45 à 22 h 15

- Handfit (deux cours): lundi de 18 h 00 à 19 h 00 et de
19 h 00 à 20 h 00.

(Ces horaires et lieux sont susceptibles d’être modi-
fiés, suivant les disponibilités de salle).

• Tarifs de licence 
Baby : 65 euros 
Moins de 9 ans : 65 euros 
Moins de 11 ans 80 euros 
Moins de 13 ans : 85 euros 
Moins de 15 ans : 90 euros 
Moins de 18 ans filles : 130 euros 
Séniors : 130 euros 
Loisirs : 100 euros 
Dirigeante : 60  euros. 
Tarif famille avec 5 euros sur la seconde licence. Le
club est également affilié au Pass Cantal et Pass
Région. 

Paméla RAYMOND, Présidente

Pour plus d’information contacter 
Paméla RAYMOND, Présidente au 06 89 99 24 48 

NAUCELLES - REILHAC
JUSSAC - SAINT-CERNIN
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NAUCELLES BASKET-BALL ASSOCIATION
Le Naucelles Basket-Ball Association a démarré sa 11e saison le mercredi 9 septembre 2019, ce noyau de
joueurs a repris l’entrainement avec le même enthousiasme et la même envie.
Pour cette nouvelle saison, notre association disputera comme chaque année le championnat Master mais
aussi 3 tournois 5x5 avec, bien sûr, l’ambition de remporter un de ceux-là mais aussi d’être ambitieux sur
les autres.
Pour la deuxième année consécutive, nous allons disputer un championnat 3x3 sur 3 journées avec comme
objectif de finir au minimum sur le podium.
L’effectif de notre club reste stable avec 23 licenciés soit 17 séniors, 3 U20 et 3 U18. Comme vous pouvez
le constater nous essayons d’être ambitieux et dynamiques avec un bon état d’esprit.
N’hésitez pas à nous rejoindre les mercredis et vendredis de 19h30 à 20h et le dimanche matin de 10h à
12h.
Pour tout contact, M. Jacques CROCHEPEYRE au 06 44 87 33 95.

Jacques CROCHEPEYRE,
Président.

DANCE & CO ACADEMY
Le club "Dance and Co Academy" de Naucelles prépare 3 compétitrices
au championnat du monde de danse en ligne qui se déroulera en Allemagne
du 27 au 30 décembre. 

Noémie Maanane âgée de 12 ans sera en catégorie Novice «Jeune» et Chloé
Plantade, 17 ans sera en catégorie Novice Ados. Elles présenteront au total
6 danses : Polka, west coast swing, valse, cha cha, funky et cabaret. De
retour du championnat de Belgique où elles ont remporté la première place,
nous espérons de bons résultats sur cette grande compétition 

Corinne Dely, leur coach sera en catégorie avancé en danse classiques
(6 danses) et en catégorie show case (6 danses) et vise le titre de super
star plus de 50 ans.

Cette fin d' année ne sera pas de tout repos pour nos compétitrices. 

Les autres compétitrices du club se préparent pour le championnat régional qui aura lieu le 8 février à Voi-
ron dans l’isère et la Coupe régional, le 4 et 5 avril à Apprieu.

Corinne DELY, 
Présidente
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AMICALE DES PARENTS D’ÉLÈVES
L’assemblée générale de l’Amicale des Parents
d’Elèves de Naucelles a eu lieu en septembre der-
nier. Nous avons présenté le bilan de l’année passée
avec un budget à l’équilibre et plus de 11000 € consa-
crés au financement des différentes activités et sor-
ties (visites au musée, sorties piscine, cinéma, poney,
voyages de fin d’année, spectacle de Noël…).

Lors de cette assemblée, le bureau a été recon-
duit à l’unanimité.

- Emilie CONDAMINE-BLANCHEFLEUR : Présidente
- Emilie HERNANDEZ : Vice-Présidente
- Aurore LABROUSSE : Trésorière
- Véronique ANTRAYGUES : Trésorière Adjointe
- Régine MARTIN : Secrétaire.

Nous gardons 4 manifestations principales pour
cette année scolaire. La première étant  la bourse aux

jouets qui s’est déroulée le dimanche 3 novembre.

Pour 2020 sont à venir le quine le samedi  8 février,
le bal masqué le samedi 28 mars et la fête de l’école
le vendredi 26 juin.

Nous remercions les parents qui nous soutiennent
et nous aident lors de la préparation et la réalisation
des manifestations, l'équipe enseignante et le per-
sonnel de l'école pour leur implication, ainsi que la
municipalité et le personnel communal pour leur
soutien financier et logistique.

L'ensemble du bureau vous présente ses meilleurs
vœux de santé et bonheur pour l'année 2020. 

Vous pouvez nous suivre sur notre page Facebook :
APE Naucelles

Emilie CONDAMINE-BLANCHEFLEUR,
Présidente

L'association « De Fil en Aiguilles » se réunit tous les jeu-
dis de l'année sauf juillet et août pour effectuer des travaux
de couture, de tricotage, et diverses activités manuelles.
- Notre atelier fonctionne de 13h30 à 17h, au local situé

dans l'ancien presbytère.
- C'est l'occasion de partager nos savoirs faire pour confec-

tionner des articles pour notre famille.
- Ces rencontres régulières sont l'occasion de se retrou-

ver entre amies et de surtout de réaliser du « fait main »
avec plaisir.

Merci à l'équipe municipale pour sa contribution.
Nous accueillons de nouvelles adhérentes avec convivialité.

Yvette Négron, présidente
et son équipe

DE FIL EN AIGUILLES

Pour l’association de quartier, 2019 est l’année de ses  20 ans  «  et depuis  ces deux décennies, la même ami-
tié, la même solidarité animent ses membres qui ne manquent pas une occasion de se réunir pour une sortie
ou, le plus souvent, autour d’une table bien garnie » extrait de La Montagne, mars 2019.

Avec un président persévérant, un
bureau actif, une cheffe en cuisine, des
amis  fidèles, des locaux  municipaux
mis à disposition, tout est réuni pour
persévérer dans le même esprit, et
accueillir les nouveaux  arrivants.

Gérard Chancel,
Président

LES AMIS DU HAMEAU DE LARDENNES

Photo «La Montagne» - Mars 2019



LA VIE des associations

40

La saison 2018/2019 a encore montré la bonne santé
de notre école de football…

Sur le plan des effectifs en premier lieu en dépas-
sant les 200 jeunes licenciés tant pour la saison
2018/2019 que la nouvelle 2019/2020, l’effet post
Coupe du Monde surement !

Ensuite sur le plan sportif avec la bonne tenue de
toutes nos équipes dans les différentes compéti-
tions où elles étaient engagées. A noter la place de
vice-champion du Cantal pour notre équipe U15, le
maintien de notre équipe féminine au niveau régio-
nal (permettant de faire connaitre notre belle val-
lée au-delà du département) qui une nouvelle fois
a atteint la finale de la Coupe du Cantal.

Notre Assemblée Générale s’est déroulée fin juin au
terrain de football de Reilhac et a montré la bonne
santé financière du club. Elle a réuni tous les acteurs
du club (représentants des municipalités et des
clubs séniors du Groupement, du District du Foot-
ball du Cantal et tous les éducateurs, licenciés et
parents de nos jeunes joueurs) autour d’un barbe-
cue festif qui a permis de nombreux échanges fruc-
tueux. Le bureau de l’association reste le même à
l’exception du Trésorier où Mme Delphine RIXAIN
remplace M. Patrice BERTHUIT, celui-ci restant
pour cette saison à ses côtés pour assurer la tran-
sition.

Enfin plusieurs sorties sportives ont été organi-
sées au cours de la saison avec des déplacements
au Clermont Foot 63 pour les catégories U6 à U13,
au stade Geoffrois Guichard pour les U15 à U18 et
les demies finales de la Coupe du Monde Féminine
à Lyon pour nos filles U18.

En 2019/2020 les projets nombreux sont à l’étude
(aspect pratique et   financier) et tout particulière-
ment le renouvellement du Label décerné par la
Fédération du Football Français permettant d’éva-
luer les valeurs sportives, associatives et éduca-
tives de notre club.

L’ensemble des dirigeants, des éducateurs et de
tous les licenciés du GVA remercient la commune
de NAUCELLES pour son soutien tout au long de la
saison tant matériel, financier (subventions et uti-
lisation gratuite de toutes les installations) ; Un
grand remerciement pour tous les travaux effec-
tués au niveau du terrain de football…

Nous souhaitons à l’ensemble des habitants de la
commune de Naucelles nos meilleurs vœux de bon-
heur et de santé pour cette nouvelle année 2020.

Fabrice GAUTHIER, 
Président

GROUPEMENT DE LA VALLÉE DE L’AUTHRE
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HATHA YOGA RELAXATION
La fin de saison 2018/2019 a été marquée par l’annonce du départ de Anne-Marie Izoulet notre ensei-
gnante depuis 14 ans qui a su nous accompagner toutes ces années.
Le bureau s’est donc motivé pour trouver sa remplaçante en la personne de Laetitia GRAMOND, diplômée
de la fédération française de green yoga et, yoga alliance (yoga d’alignement reliant le corps, la conscience
et la nature). L’enseignement de Laetitia nous ravit un peu plus à chaque séance et nous conforte dans notre
choix.
Les cours ont lieu les lundis de 18h15 à 19h30 au buron de Naucelles.
Pour cette année nous avons pu accueillir 34 adhérents et dû refuser du monde ce qui nous amène à pen-
ser à la nécessité de créer un deuxième cours l’année prochaine.
Les dates à retenir : 16 décembre pot de Noël
Une journée yoga en février ou en mars.
Pour tous renseignements supplémentaires vous pouvez contacter : Françoise Delort, 04 71 47 22 73, 
présidente.
Josiane Lambert, secrétaire et Marie-Hélène Jonchère, trésorière

Françoise DELORT,
Présidente

NAUCELLES TÉLÉTHON 2019
Le vendredi 6 et le samedi 7 décembre, les associa-
tions,  le CMJ  et les conseillers municipaux se sont
une nouvelle fois mobilisés  pour réaliser un cer-
tain nombre d’animations : initiation au ping-pong,
marche organisée par la retraite sportive et par l’APE
pour les enfants, éveil à la danse avec le centre social
de la vallée de l’Authre, démonstrations de tir à l’arc,
vente de pâtisseries confectionnées par l’APE et les
ainés , de boissons, compétitions sportives de Hand,
entrainement du foot, de vélo avec l’ACVA, spectacles
artistique d’escrime par le cercle d’escrime d’Au-
rillac .
Cette manifestation a permis de récolter 1157 euros.
Nous remercions tous les généreux donateurs et
bénévoles qui ont contribué au succès de cette édi-
tion.

AGENCE AURILLAC

106, av. Gal Leclerc - "La Ponétie"
15000 AURILLAC

Tél. 04 71 47 21 65 - Fax : 04 71 47 29 29
Email : contact-bh@groupe-reso.fr
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Continuons à nous mobiliser pour que notre système per-
dure et permette de soigner tous les patients avec des pro-
duits de qualité et en quantité suffisante (M. MONSELLIER
– Président FFDSB).
Par leurs actions sur le Terrain, les Bénévoles permettent :
- de contribuer à atteindre l’auto suffisance en produits san-

guins 
- de défendre l’éthique et le don de sang bénévole

Anonymat, Volontariat, Bénévolat
Merci à tous : Donneurs et Bénévoles

Le don de sang :
- L’accueil est assuré par les bénévoles de l’ADSB
- L’inscription par la secrétaire de l’EFS 
- L’entretien médical pré-don par les médecins 
- Le prélèvement par les infirmiers 
Pendant le temps de repos nécessaire après le don, une
collation est servie :
- A Jussac par les bénévoles
- A Naucelles, par l’EFS
- A Crandelles, par l’association « Loisirs et détente » (merci
de leur soutien).
On peut donner son sang de 18 à 70 ans : 4 fois pour les
femmes et 6 fois pour les hommes par an.
Etre Donneur de Moelle osseuse peut sauver des vies
(www.dondemoelleosseuse.fr)
La vie associative :
- 3 collectes à Jussac

- 03/02/2019
- 28/08/2019 
- 18/11/2019 

- 2 collectes à Crandelles
- 11/06/2019
- 17/12/2019 

• Le 2 juin 2019 : 
Présence de l’ADSB aux rencontres « Rencontre et Par-
tage » à Crandelles (5C) sous un beau soleil, nous avons pu
partager avec Petits et Grands lors de cette matinée.
• Le 14 septembre 2019 : 
Rando à Marmanhac – Laroquevieille 
Sous la houlette de Bernadette et en présence de Monsieur
MAURE Maire de Marmanhac.
Une cinquantaine de Marcheurs a pris le départ sous une
petite averse qui a vite cédé la place à un soleil radieux.
Au retour les Marcheurs ont pu apprécier le goûter. Cantal
offert par le CIF, pain cuit au four à bois et confiture maison.
• le 8 février 2019 :
Assemblée Générale à Reilhac, en présence :
Albert VINAS Président de l’UD 15
Jean-Pierre PICARD Maire de Reilhac
Des Représentants des Mairies de Jussac, Naucelles et
Crandelles
Etaient excusées : Le Docteur Corinne MOMPEYSSIN Méde-
cin de l’EFS - Jeanine NOAILLES Vice-Présidente de l’UD 15 
• Bilan moral et financier ont été présentés et votés.

Albert VINAS, en l’absence du Docteur MOMPEYSSIN donne
quelques précisions sur les collectes du Cantal, légère baisse
(11 000 Donneurs en 2018) mais également au niveau natio-
nal et conclut : « Il faut continuer à encourager les gens de
tout âge à venir donner ».
Jean-Pierre PICARD salue le dévouement des Bénévoles, sou-
ligne une action à dimension humaine et dépourvue de tout
intérêt.
« Donner son sang est un acte de partage, de fraternité et
de solidarité ».

Et termine sur une citation de Winston Churchill :
« On gagne sa vie avec ce que l’on reçoit mais on la bâtit
avec ce que l’on donne ».
124 Diplômes ont été remis dont 2 pour 100 Dons et plus.
Christiane SOUBRIER, la Présidente, a été décorée de la
Croix d’Officier du Mérite du Sang par Albert VINAS.
Le pot de l’amitié a été offert par la Municipalité de Reilhac
suivi d’un cocktail dinatoire.
Encore merci aux Donneurs, Bénévoles, Elus et Agents
Municipaux, aux Présidents et Membres des Associations pour
leur soutien.

Le bureau :
Présidente : Christiane SOUBRIER / Vices-Présidents :
Eliane ROUX - Geneviève CALVET - Christian GASTON  /
Trésorier : Fabrice KANNENGEISSER / Trésorière Adjointe :
Juliette LAPOUBLE / Secrétaire : Ginette APCHIN / Secré-
taire Adjointe : Nathalie DAUDE  

CALENDRIER COLLECTES 2020:
JUSSAC, Salle Polyvalente : Mardi 28 janvier - Jeudi 2 avril
- Jeudi 16 juillet – Mardi 3 novembre
NAUCELLES, Salle Culturelle : Jeudi 7 mai - Mardi 29
décembre
CRANDELLES, Centre des Loisirs : Mardi 2 juin 
Prochaine Assemblée Générale : Vendredi 31 janvier 2020
à 18h30 au Buron à Naucelles.

- 4 collectes à Naucelles
- 01/03/2019
- 02/05/2019 
- 14/08/2019
- 26/12/2019

ASSOCIATION POUR LE DON DE SANG 
BÉNÉVOLE DE LA VALLÉE DE L’AUTHRE
(Crandelles - Jussac - Laroquevieille - Marmanhac - Naucelles - Reilhac - Teissières de Cornet - Freix-Anglards)

« 10 000 Dons sont nécessaires chaque jour - Restons Mobilisés »
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PING DU PAYS DE NAUCELLES
Le Ping du Pays de Naucelles est une association intercommunale dédiée
à la pratique du tennis de table en loisir comme en compétition. Nous invitons tous les Naucellois et autres
habitants des communes environnantes à venir taquiner la petite balle avec nous quand ils le souhaitent,
les mardis et vendredis à partir de 20h30 ainsi que les mercredis de 16h30 à 18h15. Nous accueillons
toutes les personnes qui veulent s’amuser sans distinction d’âge, de sexe et surtout pas de niveau et ceci
toute l’année. 
Notre club est engagé en championnat par équipe au niveau départemental (4 équipes) mais aussi en
championnat individuel pour nos joueurs âgés de 7 ans à plus de 80 ans chacun dans leur catégorie res-
pective. 
Cette année 2020, est une année charnière pour nous car, nous avons plusieurs projets qui ont l’espèrent
vont aboutir. Tout d’abord nous allons signer des conventions avec quelques écoles du secteur en leur met-
tant à disposition (table, raquettes, balles et intervenants) afin de permettre au plus grand nombre de
connaître notre activité en tant qu’activité sportive très complète et ouverte à tous.
En parallèle, nous allons essayer de trouver de nouveaux partenaires afin de changer nos tenues pour per-

mettre à nos nouveaux joueurs d’avoir des tenues officielles.
Si vous faîtes parti de ceux-ci n’hésitez pas à nous contacter.
Pour plus de renseignements vous pouvez contacter la pré-
sidente (Sandrine Bailleul au 06-67-81-80-42), le secrétaire
(Alain Laubie au 06-72-54-42-49) ou vous rendre sur l’un
des créneaux ou encore vous rendre sur notre page face-
book https://www.facebook.com/pingnaucelles mais aussi
sur notre tout nouveau site internet https://pingdupaysdenau-
celles.sportsregions.fr/.

Sandrine BAILLEUL, Présidente
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COMITÉ DE JUMELAGE
Dimanche 6 octobre 2019, le Comité
de jumelage Naucelles/Ars-en-Ré
fêtait ses 25 ans d’amitié…
4, 5, 6 octobre 2019 l’association
vivait un week-end festif et plein
d’émotions pour ses 25 ans. 
La municipalité, les membres du
jumelage avaient préparé quelques
surprises pour ces trois jours…
Dès leur arrivée, un pot d’accueil
les attendait au Buron et après
l’émotion des retrouvailles nos 45
rétais étaient conviés à visiter les
nouveaux locaux du centre social. 
Samedi après-midi : Les quatre
routes de Salers : visite  de la bras-
serie 360 , commentée par M. Ver-
mech et de l’usine de méthanisation
Méthajoule par Fanny Molenat.

La journée se terminait par un buf-
fet précédé d’un spectacle de  Line
Dance and Co.
Dimanche, traditionnel marché
rétais et découverte des sculptures
en bois en fin de matinée et en sur-
prise, l’inauguration de la venelle
du Simoussi avec une photo murale
représentant un marais salant et le

clocher d’Ars, un moment ponctué
par la chanson des sauniers inter-
prétée par Fernand Pajot, une figure
rétaise.
Une inauguration marquante célé-
brant 25 ans de jumelage et d’ami-
tié avec nos amis arsais et en
présence de Christian Poulhès,
Jean-Louis Olivier, Jean-Pierre 
Olivier, Marcelle Budet, Gérard
Chancel.

Agréable week-end clôturé par un
très bon repas préparé par le trai-
teur de l’hostellerie de saint Clé-
ment et un dessert créé
spécialement par Clément Gladines,
(un gâteau en forme de pyramide,
fourré de myrtilles, de fleur de sel
et parfumé au pineau !)
Juillet : du 4 au 7 juillet, un groupe
d’ados séjournait sur l’île pour leur
plus grand plaisir, et dans une bonne
ambiance !
Vendredi 14 juin : concours de
pétanque – ouvert à tous…
Samedi 16 novembre : Théâtre avec
la troupe « Fêt’Art ».

Dimanche 1er décembre : Marché de
Noël
Toutes les personnes souhaitant
rejoindre notre association seront
les bienvenues.
Contact  : Gérard CHANCEL
04.71.47.25.82 ou 06.81.92.87.28

DATES À RETENIR POUR 2020 :
• Samedi 29 février : soirée théâtre

avec la troupe  « COS’ARTS – une
nouvelle pièce intitulée « vendredi
13 ».

• Vendredi 3 avril : Assemblée
Générale du Comité

Nous remercions la municipalité
pour toutes ses prestations et son
attachement à l’association ainsi
que tous les bénévoles qui s’inves-
tissent pour le bon fonctionnement
du comité.
L’année 2020 approche…
Et le comité de jumelage vous sou-

haite, ainsi qu’à vos
proches, 
une bonne et heureuse
année pleine de joie et
de bonheur.

Gérard CHANCEL, 
Président

Inauguration de la Venelle du Simoussi

Marché de Noël 2019

25e anniversaire !

… de nouvelles amitiés…

Théâtre en novembre
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2019 se démarque par une assiduité importante de
nos adhérentes, et une bonne ambiance régnant
au sein de notre association. 
C’est aussi une année riche en intervenants :
Samedi 27 avril : Maryse CHAUVET nous apprend
à peindre dans le mouillé  et sans dessin préalable,
Samedi 29 juin, avec Cyril RAYNARD nous abor-
dons la couleur dans différentes techniques ainsi que
de nombreux exercices.
11, 12, 13 octobre, 3 jours avec Sonia PRIVAT -
Etude et interprétation du Portrait – Un très bon
stage avec une grande peintre à l’aquarelle, recon-
nue et primée.

Du 29 mai au 2 juin, Exposition annuelle au Buron,
cinq jours où nous sommes toutes présentes afin
d’accueillir nos visiteurs, (habitués et nouveaux). 
20, 21, 22 septembre 2019 : FESTIBOIS
Une nouvelle association à laquelle nous avons par-
ticipé cette année. 
Des morceaux de bois étaient récupérés auprès des
sculpteurs et une soixantaine d’enfants, très moti-
vés, ont peint suivant leur idée, des paysages, des
animaux, des fleurs…
Samedi 28 septembre, une journée « sortie décou-
verte » a pu être organisée – nous en parlions depuis
si longtemps ! –
A Thiézac : motivées et guidées nous avons décou-
vert la « Chapelle de la consolation ». Une petite
merveille dans un nid de verdure…
L’après-midi nous étions attendues à Massiac, au
Musée Elise RIEUF où Sophie RIEUF, une parente
du peintre, nous a fait découvrir cette artiste et ses
œuvres de grande qualité.
Beau temps, belles choses, sortie très réussie !
PROJETS 2020 : d’autre stages et L’ EXPOSITION :
du 26 au 31 mai 2020.
Nous vous invitons à venir nombreux.

Béatrice FOURNIER, 
Présidente

COULEURS & PINCEAUX NAUCELLES

Chapelle de la Consolation Thiézac

Musée Elise RIEUF à Massiac
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COMITÉ DES ANCIENS D’A.F.N.
DE LA VALLÉE DE L’AUTHRE
Notre comité intercommunal compte actuellement 136
adhérents dont 25 épouses de nos camarades disparus.
En 2019 notre assemblé générale a eu lieu le 19 mars à
Laroquevieille où nous avons été très bien accueillis. 
La réunion s’est tenue en présence de Monsieur le Maire
- Jean-Louis Prax, qui a pris la parole pour nous souhai-
ter la bienvenue dans sa commune. A mon tour, je salue
l’assistance avant de présenter le rapport d’activités. 
En juin nous avons organisé la visite de Villefranche de
Rouergue après un repas convivial nous avons visité le vil-
lage de Najac, classé parmi les plus beaux de France.
Nous avions à cette occasion une guide très passionnée
qui a su capter l’attention de tous. Une belle journée clô-
turée par un diner à Jussac avant de se quitter.
Nous sommes toujours très attachés aux cérémonies
aux monuments aux morts ; nous faisons en sorte d’être
présents dans les communes nous concernant, ce qui
n’est pas toujours possible. 
Lors du 11 novembre nous avons apprécié la participa-
tion des écoliers de Jussac qui ont lu plusieurs lettres de
poilus, nous les remercions ainsi que leur professeur de
faire vivre le devoir de mémoire. Nos remerciements
s’adressent également à messieurs les gendarmes pour
leur présence à cette cérémonie. 
Notre principale préoccupation est l’attention portée à
nos malades, auxquels nous essayons de rendre visite en
apportant quelques gourmandises ; nous avons un fonds
de solidarité prévu à cet effet. Malheureusement il nous
arrive d’en oublier certains, par manque d’information,
et nous nous en excusons. Nous avons également un
fonds de solidarité au niveau du comité départemental de
la FNACA, que nous sollicitons en cas de besoin.
Nous adressons aussi des demandes d’aides financières
ou autres à l’ONAC (Office National des Anciens Com-
battants). A l’occasion de notre assemblé générale nous
avions convié Madame Granjean, directrice de cet orga-
nisme départemental, qui a accepté de participer à notre
réunion en nous éclairant sur ce que nous étions en
mesure d’attendre de ses services. Madame Granjean
est partie à la retraite en cours d’année, nous la remer-
cions sincèrement pour tout ce qu’elle a accompli et

obtenu pour les Anciens Combattants du Cantal. 
Suivant l’ordre du jour, le trésorier Pierre Belaubre, pré-
sente le rapport financier : les comptes sont rigoureuse-
ment tenus et toujours en équilibre.  A ce sujet, nous
remercions messieurs les Maires et leurs conseils des
communes nous concernant, pour les subventions qui
nous sont attribuées, nous permettant de faire face à nos
dépenses : notre contribution aux fonds de solidarité, les
gerbes pour les cérémonies aux monuments, les plaques
funéraires lors du décès d’un camarade ou un bouquet
de fleurs s’il s’agit d’une adhérente, l’assurance et autres.
Le renouvellement du bureau devrait être à l’ordre du
jour, mais après plusieurs tentatives  il n’y a jamais de can-
didat alors nous faisons l’impasse sur la question. Néan-
moins un nouveau candidat ou candidate, serait
bienvenu(e). Je suis Président du comité depuis 1989,
faute de remplaçant. 
Je remercie les membres du bureau pour leur assiduité
aux réunions, c’est toujours un moment agréable et sou-
vent convivial car nous avons la chance d’avoir au bureau
3 dames qui nous font les crêpes pour la chandeleur. 
Je remercie particulièrement Madeleine Canches pour son
dévouement et ses compétences, concernant les affaires
sociales. De plus elle est membre du bureau départemen-
tal et membre de la commission à l’ONAC.
Revenons au 19 mars à Laroquevieille. Après la réunion
nous avons assisté à la messe, puis au dépôt de gerbes
au monument aux morts à Vercuères. Suite à la céré-
monie traditionnelle le camarade Roger Rouffet a été
décoré de la médaille militaire par le lieutenant colonel
Perret pour son courage lors des opérations en AFN.
La journée s’est poursuivie par le traditionnel repas pré-
paré et servi par le restaurant Courbeyrotte de Marman-
hac et pour terminer la soirée sur un air d’accordéon,
cette année les danseurs été plus nombreux, à croire
que nous rajeunissons.
En 2020 notre assemblé générale devrait avoir lieu le 19
mars à Reilhac.    !

Roger PEYRAT
Président du Comité
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NAUCELLES :
MÉMOIRE ET PATRIMOINE
Notre association  a pour buts  : la préservation, la
restauration et la mise en valeur du patrimoine public
de la commune de Naucelles, et le cas échéant son
patrimoine privé, en coordination étroite avec les pro-
priétaires et autorités compétentes. Les objectifs de
protection et de promotion du patrimoine public
visent de façon très large tout élément du patrimoine
historique, culturel, foncier bâti ou naturel, ainsi que
toutes les actions d’animation soutenant de tels
objectifs. L’Association a également pour but d’entre-
tenir la mémoire de tout fait culturel, social, histo-
rique ou autre , ayant caractérisé ou marqué la vie de
la commune.
En collaboration avec la Mairie,  l’association a parti-
cipé à la promotion de  la souscription, avec la fonda-
tion du patrimoine pour participer au financement
des travaux de restauration de la charpente et de la
toiture de l’église St-Christophe qui se sont achevés
en mars dernier.
La souscription a permis de collecter 9150 euros et a
mobilisé 50 donateurs.
Pour abonder cette souscription, nous avons créé un
couteau avec monsieur Gérard Destannes : «  le St
Christophe », avec le bois d’une ancienne poutre en
chêne de la charpente de l’église, qui a été commer-
cialisé en 345 exemplaires.
Nous avons également organisé un concert dans
l’Eglise, le 4 mai avec la chorale du millénaire, qui a
rassemblé 140 personnes.
D’autres projets de préservation ou de mise en valeur
du patrimoine vont être initiés dans l’année, toute
personne intéressée peut  nous contacter à la média-
thèque, siège de notre association.

Céline Arsac, 
Présidente 

Nous allons participer à la diffusion d’un
ouvrage rassemblant des histoires sur le
Patrimoine bâti et non bâti de Naucelles, réa-
lisé par Yvette Noygues et Manuel Rispal, sur
l’histoire des lieux-dits, la légende de la
Mongette, l’histoire des cloches, et bien plus
encore.
Celui-ci sera en vente en début d’année au
prix de 15 euros.
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RETRAITE SPORTIVE 
DE LA VALLÉE DE L’AUTHRE
La R.S.V.SA compte a ce jour plus de 140 adhérents
repartis dans diverses activités (rando - lundi
après-midi et vendredi à la journée) - marche
nordique (jeudi après-midi) - tir à l’arc jeudi matin
– pétanque vendredi après-midi – danse 
mercredi après midi– yoga jeudi après 16h45 –
aquagym les lundis et vendredi matin).
Cette année nous avons apporté une petite nou-
veauté au sujet des randos les lundi après-midi
départ 13h15 devant salle polyvalente et deux
parcours peuvent vous être proposés (un de plus
court pour permettre a tous nos adhérents de
trouver satisfaction).
L’activité rando a effectué son voyage rando dans le JURA et c’est 38 participants qui ont pu découvrir les
beaux sites de cette région dans une ambiance sportive et conviviale. Nous faisons confiance à notre équipe
animatrice pour notre prochain séjour 2020.
L’activité dansée intervient également dans les maisons de retraite pour permettre à nos ainées un moment
de détente. 
La RSVA participe également à diverses manifestations (parcours du cœur – téléthon – don du sang - 
journée cantal pédestre).
Pour 2020 nous allons mettre en place une journée excursion (courant mars ou  avril) qui permettra à tous
nos adhérents de se rencontrer.

Si vous avez plus de cinquante ans et que vous souhaiter nous rejoindre vous pouvez contacter :
le Pôle secrétariat - Jacqueline SININGE : 04 71 46 62 11 ou Raymonde MALROUX 04 71 63 74 81

Vous pouvez également consulter le blog : http://www.rsjussacoise.fr 

Antoine SENAUD, 
Président

TENNIS CLUB
DE NAUCELLES
Le tournoi de tous les records !
Le tennis club de Naucelles a organisé son tournoi estival du 15 au 
31 août 2019.
Avec un nombre record de participants, 100 au total, le tournoi naucel-
lois se classe parmi les plus gros du département.
Une finale de prestige entre le naucellois Franck Crueghe 15/2 qui
s'inclina face à Tristan Granier 15 et chez les femmes Marie Claux
s'imposa face à Laurine Bergaud 5/6.
Un repas d'une centaine de personnes rimant avec convivialité a 
clôturé l'évènement mêlant habitants et joueurs.
En ce début d'année, un repas sera offert aux joueurs et bénévoles
pour les remercier avant de débuter le tournoi interne début mars.

Jordan MASSOT, 
Président

RETRAITE SPORTIVE DE LA VALLEE 

DE L’AUTHRE (R.S.V.A.)

Mairie de JUSSAC 15250
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PÉTANQUE NAUCELLOISE
Le club de pétanque a été crée en 1988 par Serge
Roland et une bande de copains.
Déjà 32 ans d’existence avec toujours autant de
bons résultats.

Saison 2019
- Isoulet jacques, Delpuech Serge, Mongil Patrick

Champions du Cantal Triplette
- Prax Elodie, Fiche Jonathan ( Naucelles), Char-

bonnel Théo ( Riom es Mntagnes)
Champions du Cantal Junior

- L’équipe d’Alain Place remporte la coupe du Can-
tal

- L’équipe de Chantal Place remporte la coupe du
comité

- En CRC l’équipe de Didier Bouillon se maintient

Saison 2020
- Organisation 3 concours +
- Open 
- Challenge de l’amitié
- Challenge Erick Clauzel
- Challenge Bob Mallet
- Notre club compte en 2019 dans ses licenciés que

4 juniors
L’un d’eux a excellé cette
année : Jonathan Fiche
Champion du Cantal Triplette 
Champion du Cantal de tir de
précision junior
Champion de ligue Auvergne
tir de précision junior
En 2016 il a été vice champion
du Cantal triplette  cadet.
En 2017 il a été champion du
Cantal Triplette cadet
Il fait parti de l’équipe qui évo-
lue en CRC et en Coupe du
Cantal.
Je voulais le mettre à l’hon-
neur, Jonathan du haut de ses
16 ans est un excellent joueur
, respectueux, correct et qui

porte avec fierté les couleurs de Naucelles.
Le club te félicite encore pour tes beaux titres.
Je tiens à remercier en tant que présidente, tous les
bénévoles qui m’ont aidé pour que le club aille de
l’avant, je remercie aussi la mairie et les employés
municipaux pour leur aide et disponibilité.

Bonne année sportive à toutes les associations
ainsi qu’à toutes les naucelloises, naucellois.

Chantal PLACE, 
Présidente

RESTAURATION MOBILE

Tél. 06 32 79 23 09
11 av. Henri Mondor - 15250 NAUCELLES

Bernard

& Cathy
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ASSOCIATION SPORTIVE NAUCELLOISE

Nous sommes heureux de recevoir la photo de l’ASN et nous souhaitons au club plein 
succès pour la saison 2020.

Céline ARSAC



A VOTRE SERVICE sur la Commune

et tous les commerçants du marché du vendredi soir sur la place de la Halle

MAISON
Peinture - Plâtrerie
Yves MALLET
3, route d’Ayrens
Francis POUJADE
10, rue de l’Authre
Albert SAVIGNOL
4, impasse de Lacamp

Jardin Paysage
Raphaël FOURNIER
“JARDIN CONSEIL SERVICES”
14, route d’Ayrens
CHASTANET PAYSAGES
6, ZA Les 4 Chemins
Philippe GAMEL
1, Hameau des 4 Chemins
CANTAL ABRIS
5, route du Parapluie

Piscines
PISCINES DESJOYAUX
1, ZA Les 4 Chemins

Maçonnerie
T.R.R.E.V. VERT
7, route d’Ayrens
Edmond PETIT-BERNARD
20, rue de l’Authre

Plomberie Sanitaire
MARONCLE Frères
25 rue de l’Authre
Nicolas CHAMBON
6, impasse de Lacamp

Electricité
FRED ELEC
Route d’Ayrens
PG ELEC
1, route Impériale

BUREAUX D’ETUDES
Immodiag 15 (Diagnostic immobilier)
11, Impasse de Verniols
LD CONTROLES (Etude de bétons)
ZA Les 4 Chemins
DEJANTE
11, Place de la Halle

COMMERCES
Alimentation
La Ferme du Cantal
6, route d’Ayrens
Boucherie BRUEL
14, Place de la Halle
CARREFOUR EXPRESS
6, Place de la Halle
Boulangerie - Pâtisserie -
Chocolaterie GLADINES
25 bis, Av. Henri Mondor

Coiffure
LERON Joëlle
2, rue de la Sumène
Rt Pt Naucelles
NUANCES Céline CLUSE
9, Place de la Halle

Banque
CRÉDIT AGRICOLE CENTRE FRANCE
Guichet automatique
Place de la Halle

Carburants
LECLERC
15, route d’Ayrens

Bar Tabac et Restauration
L’Hyppocampe - M. Fères
11, av. Henri Mondor

TRANSPORTS
TRAVAUX PUBLICS

STAP 15
4, ZA Les 4 Chemins
Michel BENARIAC
3, côte de Verniols
CLAUZET TRANSPORTS
3, route du Parapluie
EURL CAMBON Laurent Transports
5, route du Parapluie
TRANSPORTS ARNAUD
7, rue du Puy Mary

AUTOMOBILES
POIDS LOURDS

MATERIEL AGRICOLE
NAUCICAR Subaru
1, ZA Les 4 Chemins
EAC COMBES
1, route du Parapluie
Cantal Contrôles Techniques
ZA des 4 Chemins
Mohamed SEBTI
22, route du Parapluie
Cantal Clim Service 
M. BROUSSOLLE
4, av. Henri Mondor
Lavage Mousse
4, av. Henri Mondor
CANTAL LOISIRS
ZA des 4 Chemins

SERVICES
La Poste
5, Place de la Halle
Pharmacie Delort
8, Place de la Halle

Médecin
Dr LASGOUTTES
1, Place de la Halle

Kinésithérapie
Gaillane MALICHIER
8 Place de la Halle
Micro kinésithérapie
Caroline MAS / Maud JANIAUD
2, Place de la Halle

Orthophonistes
Véronique GAILLARD
Quentin GAILLARD
10, Place de la Halle

Infirmières
Laurence DESCOURS
Emmanuelle DELORME
Danièle VIGIER/ADORNO
3, Place de la Halle

Taxis
M. et Mme MAGNE Laurent
31, Route Impériale
Place de la Halle

DIVERS
CARRIERE VERGNE FRERES
Route d’Ayrens
HRN 15 (Hygiénisation Réseaux
Nettoyage 15)
9, route d’Ayrens
Ets BAR PLUS (Industrie du bois)
12, route du Parapluie
AURILLAC ENSEIGNES
Marquage publicitaire
1, route d’Ayrens
FFC GOURGOUILLAT (Froid et clim.)
20, route du Parapluie
NEGO CAFE
(Distribution automatique)
16, route d’Ayrens
Yves MONCLUS (Animation)
36, route Impériale
EURL CLAC
(Location vente œuvres d’art)
13, chemin de Vieres
Elevage de Bergers de Brie
8, Place des Etangs
Association “Enfance et Chansons”
Jacques et Clairette Bienvenu
7, Hameau de Lardennes
David PIGEON
(Apiculteur Professionnel)
63, Route Impériale
STVI
Alarmes – vidéo – extincteurs
ZA les 4 Chemins
MCM HYGIENE
43, avenue Henri Mondor
SOS OXYGÈNE
ZA Les 4 Chemins

   




